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Em 2015, um estudo - https://www.ipsos.
com/ipsos-mori/en-uk/perils-perception-2015 
- chamou a atenção dos brasileiros ao eviden-
ciar nosso povo como dos mais ignorantes do 
mundo. Pior do que nós: México e India. Cho-
veram interpretações, mais delas calcadas nos 
péssimos indicadores de educação básica no 
país. Além disso, é sabido que “Nossos Univer-
sitários”, como assim apareciam num bloco no 
programa dominical de Sílvio Santos, são de-
tentores de altos índices de analfabetismo fun-
cional. Não entendem o que lêem. O assunto 
volta à tona, agora. 

O tempo não para, nem o Brasil mudou nos 
últimos 4 anos. Aliás, parece que piorou… Eis 
o que diz a edição de maio da Super Interes-
sante*, em artigo de Felipe Germano:“Os pal-
pites passaram tão longe das repostas corre-
tas que renderam ao Brasil o título de terceiro 
país mais ignorante sobre si mesmo". O estudo 
intitulado Perils of Perception (Perigos da Per-
cepção) foi feito com 33 nações, de todos os 
continentes. O país que menos sabe sobre sua 
própria situação é o México, seguido pela Índia 
e sobrando para nós a medalha de bronze. Na 
outra ponta, o mais consciente do ranking foi a 
Coreia do Sul, em segundo ficou a Irlanda, com 
a Polônia em terceiro para fechar o pódio.

Para fazer o cálculo, o estudo produziu 12 

questões, e comparou as suposições da popu-
lação com dados reais. Os brasileiros se mostra-
ram especialmente ruins em falar sobre idade. 
O país teve a maior margem de erro quando 
perguntaram a idade média de seus habitantes 
(o palpite foi 56 — 25 a mais do que os corretos 
31 anos). Mas nós também lideramos os erros 
na questão “A cada 100 pessoas, quantas você 
acha que têm 14 anos ou menos?”: a média 
dos chutes foi 39, a resposta correta seria 24.”

O que pensar e o que dizer sobre isso?
Como recomendava um grande filósofo, 

não se trata nem de chorar, nem rir, mas (ten-
tar) compreender. Do meu ponto de vista, o 
Brasil não só explodiu demograficamente no 
século XX, passando de 13 milhões para 200 
milhões, como se concentrou nas grandes me-
trópoles, extrapolando a capacidade de me-
tabolização social deste enorme contingente, 
que teria exigido um Estado mais organizado 
e eficiente para fazê-lo, em associação com a 
emergente Sociedade Civil e com Iniciativa Pri-
vada. Coréia do Sul, tida como detentora do 
povo mais consciente de sua realidade conse-
guiu fazê-lo, embora se possa dizer que é bem 
menor do Brasil e que recebeu maior apoio 
estratégico dos Estados Unidos. Tenho para 
mim que o Brasil fez muito em termos econô-
micos no século passado, com uma taxa anu-

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

BRASIL, um país de ignorantes?

al de crescimento na ordem de 6% até 1980, 
trazendo como resultado uma das dez maio-
res e mais sofisticadas economias do mundo 
(Quem sabe, p.ex, que somos “maiores” do 
que a Rússia, em população e PIB?), mas esgo-
tou o Estado neste processo, acreditando que 
a mancha da modernidade se espalharia ho-
mogeneamente sobre o conjunto da socieda-
de ocorreria naturalmente. Lamentavelmente, 
isso não aconteceu, alimentando a ilusão de 
que um Governo assistencialista, sob os auspí-
cios de uma Constituição Cidadã, invertendo o 
papel da promoção do desenvolvimento para 
a construção da cidadania,  que viria a ocorrer 
na Era Petista, resolveria o problema. Melho-
rou, mas não resolveu. Faltou o Projeto de Na-
ção economicamente sólida. De resto, falhou 
o sistema na transformação da Grande Mídia 
emergente num efetivo canal de formação 
de consciência. Voltada para o mercado con-
sumidor, numa era de valorização do prazer 
hedonístico, as grandes redes optaram pelo di-

vertimento, distraindo as grandes massas com 
espetáculos pouco edificantes: Circo… Alguns 
apostam que as Redes mudarão este cenário. 
Tenho dúvidas.Tudo, enfim, contribuiu para o 
congelamento da opinião pública em níveis 
muito baixos de informação e consciência, 
reduzidas ao senso comum,  reiterando, com 
isso, um currículo educacional igualmente 
pouco indutor de formação crítica. Paradoxal-
mente, esse é o tipo de educação que a Socie-
dade Tenológica exige e até impõe: Não ho-
mens amestrados no manejo de ferramentas, 
mas capacitados a reavaliar situações novas e 
desafiadoras. Disso tudo, a nossa proclamada 
ignorância, não por vocação, herança genética 
ou decorrência histórica. Simplesmente, por 
falta de lideranças capazes de iluminar cami-
nhos. Viva a Coréia do Sul, que nos vingou dos 
7 x 1 da Copa de 2014!

https://super.abril.com.br/ideias/brasil-e-
-o-terceiro-pais-mais-ignorante-do-mundo/

OPINIÃO
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A Educação para Jovens e 
Adultos (EJA) é uma forma de 
ensino da rede pública no Brasil, 
mas coordenada pelos Estados 
Federados (no nosso caso, o Go-
verno do RS). A modalidade visa 
oferecer o ensino fundamental e 

médio para as pessoas que não 
possuem idade escolar e queiram 
completar o ensino tradicional. 
Os alunos do EJA são geralmente 
trabalhadores/as, empregados/
as e desempregados/as que não 
tiveram acesso prévio à cultura 

letrada. Por isto as aulas são ge-
ralmente à noite, e os professores 
trabalham num ambiente onde a 
demanda pelo ensino é diferen-
ciada da demanda de crianças e 
adolescentes em idade escolar 
protocolar.

POLÍTICA

Vereador faz movimento para trazer sistema de Ensino 
para Jovens Adultos (EJA) para a Vila São João

Marcos (foto) quer oferecer ensino para adultos que moram em bair-
ros longe do centro de Torres  centralizando o EJA na Vila São João

Durante sua participação na 
sessão da Câmara realizada na se-
gunda-feira, dia 25 de junho, o ve-
reador Marcos Klassen (MDB) com-
partilhou publicamente o resultado 
de sua busca para propiciar, aos 
moradores da Vila São João e bair-
ros periféricos do interior (como 
Barro Cortado, Pirataba, Rio Vede, 
dentre outros), um ponto de fun-

cionamento do Ensino para Jovens 
Adultos (EJA). Este seria implantado 
na Escola Estadual Marechal Deo-
doro, na Vila São João.  O vereador 
já está em adiantadas tratativas 
com a Coordenadoria de Educação 
do Estado do RS da região Litoral 
Norte, localiza em Osório.

Na fala, Marcos Klassen afirmou 
que, para o pedido ser aprovado 

pela secretaria de Educação do Es-
tado do governo Sartori (que é do 
mesmo MDB do vereador), faltaria 
somente concretizar a assinatura 
do número mínimo de cidadãos do 
bairro (e arredores) para seguir os 
ritos de implementação de mais um 
EJA em Torres. Atualmente já existe 
um na região central de Torres (na 
escola Tietboehl). 

O que é o EJA? 

Prefeito Carlos Souza reassume após férias de 15 dias
TORRES - No fim da tarde da 

última sexta-feira (22 de junho), 
foi realizada a transmissão de 
cargo do prefeito em exercí-
cio, Fábio Amoretti, ao prefeito 
Carlos Souza, que encontrava-
-se em férias por 15 dias. O vi-
ce-prefeito fez um breve relato 
sobre os dias em que esteve à 
frente da administração muni-
cipal, agradecendo aos secretá-
rios pela dedicação no desem-
penho das atividades. Após, o 
prefeito agradeceu a contribui-
ção de Amoretti, principalmen-
te na área da Saúde, destacou 
o comprometimento dos servi-

dores, abordando em seguida, 
pontos que vão nortear a gestão 
nos próximos meses.

A cerimônia foi realizada no 
Gabinete do Prefeito, contando 
com a presença da primeira-
-dama Susi da Rosa de Souza, 
secretários municipais, verea-
dores, presidentes de partidos 
políticos, líderes de diferentes 
segmentos da sociedade torren-
se e servidores.

Durante o ato, o prefeito Car-
los salientou a importância do 
município ter recebido recente-
mente, através da Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 

três retroescavadeiras e dois 
tratores  por meio da mobiliza-
ção da administração munici-
pal junto a lideranças estaduais 
e  federais. Conforme afirmou 
Carlos, "o governo é um só e as 
máquinas vão agilizar no traba-
lho onde for necessário". Citou 
também vários números de ser-
viços realizados pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços 
Públicos só neste ano. Por últi-
mo, disse estar muito satisfeito 
com o relatório positivo que a 
Prefeitura recebeu do Tribunal 
de Contas do Estado nos últimos 
dias.

Participação fundamental no crescimento da cidade

Por Fausto Júnior

Está protocolado e já passou pela 
1ª sessão na Câmara Municipal um 
Projeto de Lei de autoria de Silvano 
Borja, vereador do PDT eleito como 
primeiro suplente pela coligação 
PDT e PP na eleição municipal pas-

sada. Silvano atuou durante todo 
o mês de junho deste ano de 2018 
no lugar do vereador Rogério Evaldt 
Jacob, o Rogerinho (PDT), que pediu 
licença para tratar de assuntos pes-
soais no período.

PL feito no curto período de tra-
balho como titular do autor, quer 

instituir dentro do Calendário OFI-
CIAL da cidade a Semana Municipal 
do Corretor de Imóveis do Município 
de Torres, que seria realizada anual-
mente na última semana do mês de 
agosto, mês que é comemorado no 
Brasil o Dia do Corretor de Imóveis 
no dia 27. 

Entra na Câmara Projeto que inclui “Semana Municipal do 
Corretor de Imóveis” no calendário de eventos de Torres

Como Justificativa, o autor da lei 
que está na Câmara - para ser deba-
tida e aprovada (ou não) -  afirma 
que o evento visa conscientizar a po-
pulação sobre a importância destes 
profissionais para o desenvolvimen-
to de Torres, além de homenagear 
a profissão que é exercitada de fato 
no Brasil deste o tempo da coloniza-
ção, onde pessoas ganhavam a vida 
arrumando pousadas para os des-
bravadores do país em formação.

O texto ressalta, no entanto que 
a cidade de Torres sempre foi um 
dos destinos preferidos de muitos 
brasileiros e 'irmãos castelhanos' do 
Mercosul, desde quando era ainda 
um pequeno balneário. E lembra o 
papel do Corretor de Imóveis para 
acompanhar a explosão urbana de-
mandada na cidade por conta de 
sua vocação para o turismo e para o 
veranismo. 

O PL quer que esta comemoração 

seja utilizada para conscientização 
dos torrenses sobre a importância 
da profissão para através de CAMPA-
NHAS feitas na cidade em diversos 
meios de comunicação disponíveis 
para, por exemplo: 

 I – Difundir informações e orien-
tações à população da região, sobre 
a importância do profissional de cor-
retagem no mercado de imóveis;

II – Divulgar informações sobre 

cuidados a serem tomados para in-
vestir em todos e qualquer tipo de 
imóvel, tanto residencial quanto co-
mercial;

III - Difundir cuidados básicos que 
todos devem ter na compra de um 
imóvel;

IV - Difundir cuidados e respon-
sabilidades civil do corretor de imó-
veis, à luz do Código de Processo 
Civil e Código de Defesa do Consu-
midor;

V - Salientar a importância de 
sempre consultar um profissional da 
área de corretagem quando vender, 
comprar ou locar um imóvel.

O Projeto de Lei precisa ser apro-
vado na Câmara após passar pelas 
comissões temáticas e pela analise 
jurídica de sua competência para 
depois ser debatido, emendado ou 
rejeitado. E depois precisa, ainda, 
ser promulgado pelo prefeito da ci-
dade. 

Vereador eleito como suplente, Silvano Borja quer ações culturais repetidas anualmente para valorizar a atividade em Torres
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Mais uma vez, aprovada a renovação de 
contratos de servidores para atuarem na 

Secretaria de Saúde de Torres
Embora os contratados não sejam oriundos de Concurso Público, vereadores 

não estão mais exigindo a realização de certames para os cargos, aprovando por 
unanimidade as contratações

Até final de 2018
Desta vez foram 31 contra-

tos prorrogados até o final do 
ano para atuarem ligados à 
Secretaria de Saúde com vá-
rias funções: 

8 Agentes Comunitários 
da Saúde recebendo por 40 
horas R$ 1.014,00 mensais; 
2 Farmacêuticos trabalhando 
30 horas semanais com salá-
rio de R$ 2.946,5; 2 Fisiotera-
peutas de 20 horas por sema-

na ganhando R$ 1.905,78 por 
mês; 2 Fonoaudiólogos de 10 
horas/semana e R$ 954,00 de 
salário; 3 Médicos da Saúde 
da Família com contratos de 
40 horas por semana e rece-
bendo por mês R$ 14.446,00; 
1 Odontólogo de 20 horas e 
R$ 2.382,23; 02 - Profissio-
nais com Especialização em 
Psicopedagogia de 30 horas 
e R$ 1.989,24; 5 Técnicos de 

Enfermagem por 40 horas/
semana e R$ 954,00/Mês; 3 
Técnicos de Enfermagem da 
Saúde da Família de 40 horas 
por semana recebendo men-
salmente R$ 954,00; 1 Auxiliar 
em Saúde Bucal de 40 horas 
e remuneração R$ 954,00; 1 - 
Odontólogo de 40 horas e R$ 
4.764,45; e 1 – Oficineiro ga-
nhando R$ 954,00 para traba-
lhar 40 horas semanais. 

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câma-
ra Municipal de Torres, rea-
lizada na segunda-feira (dia 
25 de junho), foi aprovado 
por unanimidade o processo 
20/2018 que autoriza a pre-
feitura de Torres a prorrogar 
contratações de servidores 
para atuarem na Secretaria de 
Saúde sem concurso público.

O processo já foi polêmico 
há anos atrás, porque algu-
mas bancadas queriam que 
a prefeitura realizasse CON-
CURSO PÚBLICO para suprir 
as vagas, já que os contratos 
têm de ser renovados de for-
ma periódica. Portanto, de 
certa forma não são consi-
derados na prática empregos 
emergenciais e poderiam 
estar servindo para contrata-
ções políticas, pois são feitas 

sem concurso.
Mas havia bancadas que 

defendiam o processo, ale-
gando que as contratações 
são, na maioria, para suprir 
programas do Governo Fede-
ral ou do Governo estadual 
(ou de ambos) em parceria 
com a prefeitura. Portanto, 
pessoas que suprem vagas 
em programas que podem ser 
EXTINTOS de uma hora para 
a outra, ficando a prefeitura 

nestes casos tendo autono-
mia para rescindir os contra-
tos, o que NÃO ACONTECE 
quando os servidores são ES-
TATUTÁRIOS e ESTÁVEIS. 

Esta segunda corrente 
deve ter vencido o embate 
ideológico, já que não há mais 
muito debate acerca do tema 
- mesmo o Ministério Público 
estando atento para cobrar a 
realização de concursos públi-
cos em geral. 

Atividades do Ver. Silvano Borja (PDT) no período 
em que esteve na Câmara de Vereadores de 

Torres -  mês de junho de 2018
SUGESTÃO AO EXECUTIVO:
1- Que seja analisado a viabilidade de viabilizar a colocação de um 

TERMINAL ELETRÔNICO BANCÁRIO junto ao saguão da Prefeitura.
2- Que seja estudada a possibilidade de inclusão Extracurricular do 

ENSINO DE TURISMO, recepção ao turista e a formação de guias mi-
rins de turismo nas escolas públicas do município, ensino este feito  em 
HORÁRIO INVERSO ao já frequentado. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS:
1- Limpeza e capina nas Ruas do Bairro Porto Alegre.
2- Limpeza e capina nas Ruas do Bairro Getúlio Vargas.
3- Colocação de Luminária na esquina da Av. José Maia Filho com a 

Av. Benjamin Constante.
4- Que seja feito roçadas e limpezas em ruas do bairro Centenário.
5- Patrolamento e colocação de saibro nas Ruas “H” e “C” no bairro 

Jardim Monte Carlo
6- Patrolamento e colocação de saibro  na Interpraias entre Praias 

Estrela do Mar e Praia Gaúcha.
7- Colocação de abrigo nas paradas de ônibus próximo ao Hospital e 

Posto de Saúde.
8- Que seja colocado um redutor de velocidade na Av. José Maia Filho 

próximo à Igreja Assembleia de Deus.

PROJETO DE LEI: Que cria e inclui a SEMANA DO CORRETOR DE 
IMÓVEIS no Calendário de Eventos do Município. 

OFÍCIO: Ao DAER pedindo que seja colocado PLACAS DE IDENTIFI-
CAÇÃO DAS PRAIAS DE TORRES em seus respectivos acessos.

DEMAIS ATIVIDADES:
- Solicitação de conserto das Ruas com calçamento irregular do centro 

de nossa cidade.
- Pintura da sinalização horizontal das ruas.  
- Visita junto ao Prefeito em Exercício Fábio Amoretti aos postos de 

saúde bairro Jardim Eldorado, São Francisco e Central.
- Visita ao Sec. Meio Ambiente Municipal, saber quais os impedimentos 

ambientais que tem em nossas Praias e qual o caminho para resolvê-las.
- Visita ao Sec. de Administração do Município conversando sobre a 

segurança na cidade e como uma guarda municipal poderia auxiliar a Bri-
gada Militar. Ver quais os critérios que estão sendo tomado em relação 
à contratação dos que passaram no concurso público último realizado.   

- Visita à Sec. de Obras tratar sobre os pedidos de Providências feitos 
e demais demandas da área. 

Deputado Alceu Moreira garante mais de 
R$ 1 milhão para as APAEs do Litoral Norte

Na busca de garantir a quali-
ficação e a melhor infraestrutu-
ra para as APAEs do Litoral Nor-
te, o deputado federal Alceu 
Moreira (MDB) viabilizou junto 
ao Governo Federal um total 
de R$ 1,2 milhão. Os recursos 
serão investidos no custeio da 
instituição e na compra de ve-
ículos e equipamentos. Já fo-
ram garantidos os valores para 
as unidades dos municípios de 

Santo Antônio da Patrulha, Ter-
ra de Areia, Torres, Tramandaí, 
Três Cachoeiras, Capão da Ca-
noa, Osório e Mostardas. 

De acordo com o deputado 
Alceu Moreira, no seu manda-
to sempre se buscou atender 
instituições que mais neces-
sitam de ajuda. Ele ressaltou 
ainda que a APAE presta um 
grande serviço as pessoas que 
precisam de um atendimento 

especial. “As APAEs do litoral 
realizam um trabalho muito 
lindo para os seus alunos. Para 
auxiliar e qualificar ainda mais 
essas instituições sempre bus-
camos no mandato atender 
as necessidades das APAEs. 
Acredito que conseguimos um 
importante volume de recursos 
e vamos continuar destinando 
valores para as APAEs”, frisou 
Alceu Moreira.

Deputado Alceu Moreira (c), juntamente com lideranças do MDB e representantes 
da APAE de Torres
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

POLÍTICA

Em Torres, ex ministro e Deputado 
do PTB garante recursos para a 

saúde municipal
No sábado passado (23/06), o 

Deputado Federal pelo PTB-RS e 
ex-ministro do Trabalho, Pastor Ro-
naldo Nogueira, esteve em Torres, 
onde foi recepcionado pelo pete-
bista Claudio Rocha e sua equipe. 
O Deputado Nogueira explanou 
sobre os trabalhos e projetos de-
senvolvidos durante seu mandato 
e também durante a sua perma-
nência frente ao Ministério do Tra-
balho. Estavam presentes além de 

Claudio Rocha, Gisliane Nascimen-
to Adriano Batista, outras lideran-
ças de bairros, entidades religiosas 
entre outros.

Durante a conversa, a comiti-
va recebeu a notícia de que uma 
emenda do deputado Nogueira, no 
valor de R$200 mil, está a disposi-
ção. Na quarta-feira (27 de junho), 
um recibo do empenho da emenda 
foi encaminhado ao jornal A FO-
LHA, comprovando que a verba já 

havia entrado na conta do Fundo 
Municipal de Saúde de Torres.

Essa emenda será para custeio 
para a Saúde do Município de 
Torres, verba essa solicitada pelo 
servidor do município, Claudio 
Rocha. "Em especial agradecemos 
ao Deputado Ronaldo Nogueira e 
aguardamos ansiosamente a en-
trega desta emenda que ocorrerá 
nos próximos dias", destaca Clau-
dio Rocha. 

Ao centro na foto, Gisa Nascimento, ao lado de Claudio Rocha (d) e 
deputado Nogueira (e)

BAZAR E BRECHÓ DA ATPA
Associação Torrense de Proteção aos Animais

com feirinha de adoção

06/07
a partir das 9h até as 19h30  

07/07 (Sábado)

(Sexta-feira)

a partir das 9h até as 19h30  

Local: CAPESCA - entrada pela 
lateral, ao lado do Santanter

Renda revertida para castração, tratamento e 
alimentação de animais em casas de passagem.
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Programa “Meu Bairro Melhor” volta com grande 
força-tarefa da Prefeitura na Praia Itapeva

Por Prefeitura de Torres

O programa Meu Bairro Melhor, ini-
ciativa do Gabinete do Prefeito de Torres, 
está voltando com força total a partir de 
julho. Criado para levar informações e 
serviços da Administração Municipal para 
todas as regiões do município, a ativida-
de retorna agora com cara nova, trans-
formada em uma grande força-tarefa que 
será realizada no bairro com prioridade 
dos serviços das Secretarias de Obras e 
Serviços Públicos, do Meio Ambiente e 
Urbanismo e do Desenvolvimento Rural 
e Pesca. O programa vai recomeçar com 
as Praias do Sul, a primeira será a Itapeva. 
Em breve serão divulgados mais informa-

ções sobre a ação neste bairro.
Vai ocorrer uma mobilização integra-

da das secretarias do município buscan-
do atender as demandas da população 
de maneira ágil com a coordenação da 
Secretaria de Obras. A revitalização do 
bairro será sempre acompanhada de 
ações de limpeza, tapa-buracos, aber-
tura de valos, colocação de canos, pin-
tura de meios-fios, vistoria na ilumina-
ção pública e todo tipo de cuidado que 
contribuirá para a qualidade de vida dos 
moradores. A nova edição mantém a 
presença do prefeito Carlos Souza e de 
todo o secretariado com a comunidade. 
Neste diálogo serão conhecidas, discu-
tidas e encaminhadas as demandas dos 

moradores.
Será um trabalho de grande reper-

cussão para o bairro, que terão suas de-
mandas atendidas através da união de 
diversas Secretarias. É uma ação focada, 
em que fica clara a interação da Prefeitu-
ra com a comunidade, onde todo mundo 
tem uma parcela importante de con-
tribuição. A medida vai responder aos 
pedidos feitos pela comunidade local. 
Conforme o secretário Davino Lopes, das 
Obras e Serviços Públicos, o trabalho será 
direcionado para determinadas regiões 
através de um levantamento realizado 
pelas equipes da Prefeitura com base em 
solicitações encaminhadas pela comuni-
dade para as nossas Secretarias”, explica.

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

EXTRATO DE CONTRATO No 06/2018

A Câmara Municipal de Torres firma contrato com a Empresa CGL Prestadora de 
Serviços Eireli, para terceirização de serviços de limpeza e faxina a ser realizado 

nas dependências da Câmara Municipal de Torres, pelo valor mensal de R$ 4.596,20 
(quatro mil, quinhentos e noventa e seis reais e vinte centavos). Contrato assinado 

em 27 de junho de 2018, com vigência de 12 (doze) meses a contar da assinatura do 
contrato. Processo de Licitação no 10/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito 
Orçamentário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2002 - Outros Serviços de Terceiros – 

Pessoa Jurídica.
 

Torres em 27 de junho de 2018.
__________________________________

Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.

IN MEMORIAM

Os familiares de ARTHUR NICOLINI CUNHA, fa-
lecido trágica e prematuramente aqui em Torres, no 
dia 31 de janeiro de 2012, fazem esta homenagem pú-
blica para lembrar que  ele nunca  será esquecido - que 
sua bonita passagem entre nós, neste mundo, foi im-
portante. 

Torres, 28 de junho de 2018

Turismo de Torres presente no 13º 

Festival das Cataratas, em Foz do Iguaçu

Entre os dias 20 e 22 de junho, Torres 
participou do 13º Festival das Catara-
tas realizado em Foz do Iguaçu, Paraná, 
evento que superou as expectativas de 
seus organizadores. Fechou a edição 

com bons resultados e contou com a 
participação de 8430 pessoas. Muitos 
desses  participantes estiveram nas 52 
caravanas do evento, sendo 45 nacio-
nais  e sete internacionais e circularam 

pelos eventos paralelos e complementa-
res do Festival. Torres esteve represen-
tada pelo secretário de Turismo, Alexan-
dre Porcatt, a diretora de Cultura, Maria 
do Carmo Conforti Rodrigues, e o diretor 
de eventos, Denver Reginato.
De acordo com o secretário, a atividade 
foi bastante produtiva para o município, 
pois Torres foi apresentada para muitas 
operadoras de turismo e agentes de via-
gens, sendo inclusive iniciada a negocia-
ção para a realização de um Famtour de 
agentes na cidade. Neste evento, o des-
tino Torres será apresentado com deta-
lhes de informações aos profissionais. 
Entre outros representantes da cidade, 

se encontrava a presidente do Sindicato 
dos Hotéis, Restaurantes, Bares e Simila-
res, Ivone Ferraz.
Na Feira de Turismo e Negócios, em 231 
estandes montados no Rafain  Palace 
Hotel & Convention, 1092 marcas foram 
expostas, mostrando o que  há de me-
lhor em produtos e serviços turísticos da 
América do Sul, África e Ásia. Para dar vi-
sibilidade para tudo  isso, 218 jornalistas 
da imprensa especializada em turismo 
estiveram  no evento, provenientes de 
todo o Brasil, além de Estados Unidos,  
Espanha, Inglaterra, Líbano, Argentina, 
Paraguai, Peru, Chile e Nepal.
Na edição anterior do Festival das Ca-

taratas, que é uma realização da Secre-
taria Municipal de Turismo, a servidora 
Maria do Carmo Conforti Rodrigues foi 
premiada com um trabalho numa ativi-
dade paralela ao Festival. Com o artigo 
“O turismo  sob a ótica da legislação 
municipal”, onde foi contemplada com 
a  participação no livro com tema Cida-
des Criativas. Este ano  houve a entrega 
de exemplares a quatro artigos partici-
pantes, sendo que o exemplar de Maria 
do Carmo foi entregue pelo dr James 
Kennell, professor da  Universidade Gre-
enwich, Reino Unido.

*Com prefeitura de Torres
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Neste ano, 492 municípios 
do Rio Grande do Sul partici-
param do Dia do Desafio 2018, 
realizado nesta quarta-feira 
(27/06). No estado, o evento 
contou com cerca de 3 milhões 
de participantes em atividades 
de estímulo à prática sistemáti-
ca de atividades físicas. 

Em Torres, foram muitas 
ações registradas - muitas 
delas organizadas pelo SESC 
Torres e Prefeitura de Torres: 

Ciclismo, Corridas, torneio de 
futebol, Desafio de Beach Ten-
nis, Campeonato de Handebol, 
Jiu-Jitsu, Muay Thai, envolvi-
mento da Maturidade Ativa do 
Sesc (grupo da Terceira Idade), 
Desafio dos Bombeiros, ações 
em escolas estiveram entre as 
várias atividade. A Rua do La-
zer, montada pelo SESC Torres, 
teve atividades ocorrendo das 
9h às 17h (desde atletismo 
até ping pong, passando por  

bocha, slackline, badminton, 
jogos gigantes e outras atra-
ções). Ações ainda foram re-
alizadas para movimentar o 
comércio local.

Uma disputa saudável entre 
cidades do mundo é realizado, 
para ver quem 'se movimen-
ta mais'. E conforme os da-
dos apresentados pelo World 
Chalange Day - organizadora 
do evento - Torres venceu a 
cidade venezuelana de La Que-
brada. Foi uma vitória aperta-
da: enquanto Torres registrou 
participação de 10.009 parti-
cipantes (29% da população), 
La Quebrada teve 9.464 parti-
cipantes (28% da população). 

Outra cidade da região que 
participou foi Três Cachoeiras, 
que perdeu por pouco para a 
cidade de Urupá (Roraima): 
20% de envolvimento contra 
22% na cidade de Roraima. 

O Dia do Desafio é realizado 
sempre na última quarta-feira 
do mês de maio - neste ano, 
adiada para 27 de junho no Rio 
Grande do Sul (em decorrência 
da greve dos Caminhoneiros). 
Criado no Canadá, o evento é 
difundido mundialmente pela 
The Association For Internatio-
nal Sport for All (TAFISA), enti-
dade de promoção do esporte 
para todos, sediada na Alema-
nha. É uma campanha de in-
centivo à prática regular de 
atividades físicas em benefício 
da saúde. A ação acontece em 
forma de competição saudável 
entre duas cidades. O municí-
pio que mobilizar mais pessoas 
em relação ao número oficial 
de habitantes, vence.

Com informações e fotos 
de SESC RS e World Chalange 

Day

GERAL

Semana do Meio Ambiente de Torres tem 
inauguração de placas educativas

Foi realizada nesta terça-feira, 26 
de junho, a abertura oficial da Sema-
na do Meio Ambiente de Torres, con-
tando com a participação do prefeito 
Carlos Souza, secretários e entidades 
envolvidas no projeto. A ocasião foi 
promovida  pela manhã, no calçadão 
da Praia Grande, ao lado do quiosque 
Chapéu de Palha. Na oportunidade, 

a Secretaria Municipal do Meio Am-
biente e Urbanismo apresentou as 
placas educativas que serão fixadas 
na orla e entorno na Lagoa do Violão 
nos próximos dias. Segundo o secre-
tário de Meio Ambiente,  Júlio Agá-
pio, a ideia das placas é trabalhar e 
desenvolver a sensibilização ambien-
tal.

A Semana do Meio Ambiente teve 
como objetivo a participação da co-
munidade para a preservação dos 
ambientes naturais, promovendo as-
sim a conscientização e conservação 
ambiental. O evento conta com a par-
ticiparão das entidades Onda Verde, 
Parque Estadual de Itapeva, Refúgio 
de Vida Silvestre Ilha dos Lobos, Gru-
po de estudo dos mamíferos aquáti-
cos do Rio Grande do Sul e Projeto 
Geoparque Caminhos dos Cânions do 
Sul. Estas parceiras da ação estão re-
alizando atividades com o tema “En-
tender e Conservar”.  As iniciativas 
acontecem na Praça XV, no Parque da 
Itapeva, na Praia Grande e em algu-
mas escolas do município.

Ao longo da semana estão sen-
do refoi realizado recolhimentos de 
lixo eletrônico e óleo de cozinha. Na 
Praça XV aconteceu a distribuição de 
mudas de árvores nativas para a co-
munidade. No local, a Secretaria de 
Meio Ambiente e Urbanismo realizou 
a troca de mudas de árvores e ecoba-
gs (sacolas ecológicas) por alimentos 
ou agasalhos. Os itens coletados fo-

ram destinados a Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos. O 
Dia Mundial do Meio Ambiente deve-

ria ser comemorado em 5 de junho, 
mas teve o evento adiado em conse-
quência da greve dos caminhoneiros.

Prefeito Carlos (e) e secretário Júlio, junto as novas placas, que 
serão fixadas na orla e no entorno da Lagoa do Violão

DIA DO DESAFIO: Torres vence disputa 
saudável contra cidade venezuelana

Na Prefeitura de Torres, pessoal também participou
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Dois homens assassinados em menos 
de 24 horas NA MESMA RUA EM TORRES
A violência vêm, infelizmente, 

marcando Torres nos últimos dias. 
Além da sequência de incêndios 
ocorridas no último domingo (24), 
dois assassinatos foram registrados 
em menos de 24 horas na cidade - 
entre a manhã da segunda-feira (25) 
e a madrugada de terça (26).

Na manhã de segunda, um ho-
mem foi morto a tiros em Torres. O 
crime ocorreu em frente a um mer-
cado na Rua Amorita (no bairro Gua-
rita). Testemunhas ouviram diversos 
disparos de arma de fogo,  sendo 
que (conforme as mesmas testemu-
nhas) os atiradores estavam em ve-
ículo branco e fugiram do local logo 
depois da execução. O corpo ficou 
caído na calçada do estabelecimen-
to. O homem morto foi identificado 
como Rafael dos Santos. De acordo 
com a BM, ele era apenado do regi-
me semiaberto e era monitorado por 

tornozeleira eletrônica. A vítima tinha 
uma extensa ficha criminal, incluindo 
oito passagens por tráfico de drogas.

Já na madrugada de terça-feira 
(26), outro assassinato - novamente 
no bairro Guarita, novamente na rua 
Amorita. Dessa vez, conforme infor-
mações da Rádio Maristela - colhidas 
junto ao delegado de Torres, Juliano 
Aguiar - pelo menos 5 criminosos, en-
capuzados e utilizando supostos uni-
formes policiais, invadiram uma casa 
e mataram a tiros Dione dos Santos 
Silveira, 33 anos.

Conforme delegado, há 
disputa entre facções

O jornal A FOLHA conversou com o 
delegado de Torres, Juliano Aguiar, na 
manhã desta terça-feira (26). O repre-
sentante da Policia Civil indicou que 

não pode dar maiores informações 
para não atrapalhar as investigações, 
mas que tanto os assassinatos quan-
to os incêndios criminosos podem ter 
relação.  Para o delegado,  Torres vive 
uma disputa entre facções criminosas 
envolvidas com o tráfico de drogas. 
"Estas facções vem para cá, costu-
mam recrutar pessoas, geralmente 
jovens, para atuação no tráfico". 

O delegado Juliano ressalta a im-
portância da população realizar de-
núncias, que tem ajudado nas investi-
gações e na descoberta de indivíduos 
envolvidos com o crime. Também afir-
ma a importância do videomonitora-
mento ser efetivamente ativado na 
cidade (uma vez que em Capão da 
Canoa está em funcionamento uma 
central de videomonitoramento que 
vem reduzindo os índices de crimina-
lidade naquele município - e que po-
deria servir de exemplo para Torres) . 

POLICIAL 

Psicólogo

Com R$24 mil em dinheiro vivo, 
mulher é presa em Torres

Sexta-feira dia 22 de Junho em Tor-
res.  Por volta das 10h40, uma guarnição 
da Brigada Militar - após receber de-
núncia de movimentação de tráfico de 
entorpecente - deslocou-se  até o ende-
reço  informado . Ao chegar no local en-
controu a mulher de iniciais J.J. - a qual  

já possuía antecedentes  por recepta-
ção, organização criminosa, entorpecen-
te tráfico e porte ilegal de arma de fogo. 

No momento da abordagem, a mes-
ma estava em posse de mais de R$24 mil 
em dinheiro vivo, além da quantia de 0,7 
gramas de maconha. Diante dos fatos a 

acusada foi encaminhada ao Pronto de 
Atendimento Medico de Torres, para 
exame de corpo delito e posteriormente 
até Delegacia de Policia de Torres, onde 
(conforme o boletim da BM) foi feito o 
registro da ocorrência policial de apre-
ensão de objeto.

Indivíduo presos por tráfico de DROGAS 
em Torres Dia 25 de junho em Torres. Após 

denúncia de que T. L. e R. I. da S. es-
tariam vendendo drogas, e que iriam 
fazer uma entrega de cocaína no es-
tacionamento do mercado Nacional, 
a Brigada Militar realizou uma averi-
guação no local. Lá localizou um dos 
indivíduos (T.), no qual foi realizada 
abordagem e encontrado com o 
mesmo duas buchas semelhante a 
cocaína. Diante dos fatos, T. assumiu 
que estaria vendendo drogas e que 
havia mais em sua casa. A polícia foi 
até a referida casa, onde foram loca-
lizadas mais 14 porções do entorpe-
cente. Diante dos fatos, foi dada voz 
de prisão a ambos. Encaminhados 
até a delegacia de polícia, foi lavrado 
flagrante por tráfico de drogas para 
T.L..
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Dentre as demandas, foram apontadas pela população locais com necessidade 
de obras de drenagem, sugestão de um plano estratégico de desenvolvimento 

para o futuro em Torres e propostas e maior infraestrutura para o idoso

Audiência Pública da LDO 
e LOA reúne mais de 100 

pessoas em Torres

Torres sediará o 52º Congresso da Associação 
de Técnicos das Administrações Fazendária e 

Tributária Municipais do RS
Entre os dias 9 e 12 de julho, Torres sedia o 52º 

Congresso da Artafam - Associação Riograndense 
de Técnicos das Administrações Fazendária e Tri-
butária Municipais. O evento ocorre no auditório 
do Hotel A Furninha (Rua Joaquim Porto, 281). 
O Congresso tem como objetivo o intercâmbio 
cultural, a qualificação do gestor público, bem 
como a busca da atualização e aprimoramento da 
linguagem contábil, orçamentária e tributária do 

setor público.
A iniciativa tem o apoio do TCE-RS- Tribunal 

de Contas do Estado, da Prefeitura de Torres, 
da Associação dos Contabilistas e Orçamentistas 
Públicos do Estado de São Paulo, Famurs, entre 
outras entidades. As inscrições podem ser reali-
zadas através do site www.artafamrs.com.br e no 
próprio local do evento. A solenidade de abertura 
oficial acontece no dia 9, às 13h30min.

LIÇÕES DA PARALISAÇÃO DOS CAMINHONEIROS
O consumo das famílias movimenta algo ao redor de R$ 11,4 bilhões/dia, 

composto basicamente por gêneros essenciais (moradia, alimentação, trans-
porte, saúde, vestuário e educação). A paralisação dos caminhoneiros teve 
dois efeitos instantâneos: queda no consumo das famílias e nas exportações. 
Em 10 dias de paralisação, somente a retração de consumo das famílias pode 
ter chegado a R$ 57 bilhões. Isto equivale a 21 dias de consumo das famí-
lias. Portanto, podem-se tirar três grandes lições desta paralisação: 1) toda 
e qualquer ação que leve à queda no consumo das famílias é um enorme tiro 
no pé; 2) os efeitos negativos recaem primeiro sobre a população, em segui-
da no setor produtivo e, por último, nos investidores; 3) deve-se ter cuidado 
em apoiar uma causa aparentemente nobre e justa, sem mensurar os seus 
reais efeitos, a curto, médio e longo prazo. Que estas lições sirvam a todos 
(manifestantes, mídia, poder púbico e população em geral) para que, em 
toda e qualquer situação de crise (uma greve ou paralisação, por exemplo), 
prevaleça o bom senso, à defesa do interesse comum e, principalmente, o 
ganha-a-ganha para a toda a sociedade brasileira.

COTAS DO PIS/PASEP 2018 – começou dia 18 de junho e as regras para 
saque das cotas do PIS-PASEP 2018 mudaram. Diferentemente dos outros 
anos, agora quem tem 57 anos já pode fazer o saque. Tem direito todo o 
trabalhador que contribuiu com o fundo PIS-PASEP até 04 de outubro de 
1988. Se contribuiu até esta data, tem dinheiro a receber e preste atenção 
as novas regras. O saque das cotas do PIS/PASEP está disponível para quem 
tem o saldo disponível na Caixa Econômica Federal e no Banco do Brasil, que 
são os dois administradores do PIS e PASEP, sucessivamente. O pagamento 
é realizado de acordo com a idade. Mais uma vez o objetivo da liberação das 
cotas e da diminuição da idade de saque é para tentar melhorar a economia 
do país - que não anda nada bem.

PRAIA PARAISO - Continuam as obras da Associação Praia Paraíso em 
parceria com a Prefeitura Municipal de Torres  na  Avenida Caxias do Sul. O 
Balneário de Paraíso criado em 1952 ainda é reduto dos gringos (da serra). 
É preciso atenção para não passar reto pela entrada do balneário via Estrada 
do Mar, pois existe apenas uma pequena placa que indica a localização da 
praia. O balneário divide o título de praia queridinha dos caxienses. Faltam li-
xeiras e as ruas esburacadas precisam de limpeza. É um bom lugar para viver, 
mas que precisa de melhorias, pois a infraestrutura é precária. No entanto, 
incomoda quem já mora lá e quer que o lugar se desenvolva. Até existe uma 
brincadeira que diz que “antes de chegar a Paraíso, tem de passar por um 
purgatório”. Há estudo para a criação de uma praça na área central do bal-
neário. No Plano Diretor da praia consta ainda a continuação da Avenida do 
Litoral (interpraias), integrando as praias do Litoral Norte, e novos acessos 
à Estrada do Mar. No entanto, a prefeitura não fala de prazos para o início 
das obras.

PARQUE ESTADUAL DE ITAPEVA - A Secretaria do Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Sema) aprovou Plano de Uso Público da unidade 
de conservação. Com isso o parque Será reaberto para visitação. Fechado 
há muitos anos por falta de condições de  infraestrutura, o projeto prevê a 
construção de um centro de visitantes, com estacionamento, lanchonete, ca-
feteria, mirante e lojas de produtos, e esta orçado em R$ 7 milhões. Também 
deverão ser implementadas atividades de ecoturismo, como trilhas, circuito 
de ciclismo e passeio de caiaque na Lagoa do Simão. Algumas atividades são 
ainda consideradas inviáveis no plano - a retomada do espaço para camping 
e a liberação da prática de esportes nas dunas, pelo risco de dano ambiental 
e prejuízo à biodiversidade, assim como segue proibida a circulação de veí-
culos na praia. 

GUARITA – O bairro se tornou alvo das quadrilhas depois que a policia 
passou a dispensar maior atenção ao bairro São Jorge. Ataques e confrontos 
começaram a acontecer pelas milícias, inclusive ameaças e homicídios nas 
ruas do bairro. Moradores reclamam da falta de atenção da prefeitura com o 
Parque da Guarita que, tem ingresso pago pra entrar, mas pouco é feito para 
manutenção e conservação do perímetro do mesmo. Sugerem fechamento 
com cerca viva, pois os vão de passagem servem também para esconderijo 
de maus elementos, colocando em risco a segurança de quem passa e dos 
visitantes do parque.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

A Prefeitura de Torres realizou na noite dessa 
segunda-feira, dia 25 de junho, audiência pública 
para apresentação à comunidade do orçamento 
previsto para 2019, para elaboração da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) e da Lei Orçamentária 
Anual (LOA). Mais de 100 pessoas participaram da 
atividade, realizada na sala do Centro de Pastoral. 
Estavam presentes, além de secretários municipais 
e servidores da Prefeitura, vários presidentes de 
associações de bairro, representantes de conselhos 
municipais, de entidades esportivas, de partidos 
políticos e estudantes.

O secretário municipal de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, Matheus Junges, abriu a audiência 
falando sobre a realidade financeira do município, 
as medidas adotadas pela Prefeitura para controlar 
despesas e para aumentar receita. O orçamento 
para 2019 foi apresentado pelo secretário utilizan-
do - um Power Point para facilitar as informações. 
Explicou todo o processo utilizado para a projeção 
orçamentária do próximo ano, detalhando valores 
previstos. A Lei de Diretrizes Orçamentárias deve 
ser protocolada na Câmara Municipal até o dia 15 
de julho e a Lei Orçamentária Anual até 15 de ou-
tubro.

Na ocasião, os presentes tiveram a oportunida-

de de conhecer em detalhes as obras que serão re-
alizadas na cidade com o empréstimo do Badesul e 
sobre as emendas recebidas, resultado da conquis-
ta da gestão através das viagens realizadas em Bra-
sília. Dez pessoas apresentaram sugestões durante 
a audiência. Entre as demandas foram apontados 
locais com necessidade de obras de drenagem, su-
gestão de um plano estratégico de desenvolvimen-
to para o futuro em Torres e propostas e maior in-
fraestrutura para o idoso, principalmente na parte 
esportiva, sugestão apresentada por representan-
tes do Guarita Cambio Torres, presentes em grande 
número no local.

FONTE: Prefeitura de Torres

FESTAS JUNINAS: Arraial neste sábado (30) 
na Casa da Terra

A Casa da Terra também está integrada ao 
calendário das festas juninas. Neste próximo sá-
bado, dia 30, vai ter arraial na Casa, com direito 
a comilança, brincadeiras, músicas e tudo mais 
que envolve as tradicionais festanças que pres-
tam homenagem aos santos São João, São Pedro 
e Santo Antônio. A proposta é brincar das 16h às 
19h, neste espaço que fica na Rua José Antonio 
Picoral esquina com a XV de Novembro. 

A promoção do arraial é dos artesãos da Casa 
e da Secretaria do Trabalho, Indústria e Comér-
cio. Durante a tarde ocorrerá uma apresentação 

do Musiarte.. Com uma variedade de alternativas 
para marcar qualquer data, o local tem escolhas 
para todos os gostos e bolsos, incluindo artesa-
nato, obras de arte em madeira, roupas, enfeites 
para casa, porta-retratos, bolsas, bijuterias, lu-
minárias, toalhas, enfeites, acessórios em geral. 
O local inova a cada evento, está todo decorado 
alusivo à data. Enquanto você brica no arraial dá 
para conhecer as opções de arte do lugar.

Localizada na Rua José Antonio Picoral com 
XV de Novembro, a Casa vem se firmando como 
um marco dos artesãos independentes de Tor-
res, reunindo cerca de 20 produtores. O espaço 
é valorizado devido promover o artista local. 
Normalmente, a Casa está aberta das 14h às 18h 
de quarta a domingo. O café também é produ-
ção torrense, os produtos são elaborados pela 
Afarve- Associação dos Agricultores Familiares 
do Rio Verde. São bolos, pães, roscas, biscoitos, 
pastéis, entre outros, que podem ser consumi-
dos no lugar ou levados para casa. Valorize o 
espaço que promove o artista local, visitando a 
Casa da Terra.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 
Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 

para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box 
de garagem, elevador, sacada com 
churrasqueira, sala 02 ambientes, cozi-
nha, banheiro suíte, banheiro social, ba-
nheiro de serviço, lavanderia. Fica 350 
metros da Avenida Beira Mar em Torres 
no bairro Praia Grande. R$ 460.000,00 
COD. PZ03178.

6 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

7 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

8 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documen-
tosexigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

FILIPE DELFINO MEDEIROS e PAULA CARDOSO NASCIMENTO

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira
natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 28 de junho de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

 
 

 

 

  Programação de 28 de junho a 04 de julho 
                        (exceto segunda-feira - dia 02) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

14:10 [sala 2] NÃO SE ACEITAM DEVOLUÇÕES – 2D 
Português. 
 

Título original: Não Se Aceitam Devoluções 
LN2S 

12 anos | Duração: 1h39min | Gêneros: Comédia dramática, Família | Distribuidor: Fox Film do Brasil. 
 

15:00 [sala 1] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LANÇAMENTO 

10 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

16:10 [sala 2] JURASSIC WORLD: REINO AMEAÇADO – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Jurassic World: Fallen Kingdom 
LS2S 

12 anos | Duração: 2h08min | Gêneros: Aventura, Ficção científica | Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

17:30 [sala 1] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LANÇAMENTO 

10 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

18:50 [sala 2] NÃO SE ACEITAM DEVOLUÇÕES – 2D 
Português. 
 

Título original: Não Se Aceitam Devoluções 
LN2S 

12 anos | Duração: 1h39min | Gêneros: Comédia dramática, Família | Distribuidor: Fox Film do Brasil. 
 

20:00 [sala 1] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LANÇAMENTO 

10 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

21:00 [sala 2] JURASSIC WORLD: REINO AMEAÇADO – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Jurassic World: Fallen Kingdom 
LS2S 

12 anos | Duração: 2h08min | Gêneros: Aventura, Ficção científica | Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
 

(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 
 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os documen-
tosexigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

TADEU RODRIGUES PEREIRA e FLÁVIANNE STENZEL EUZÉBIO DA SILVA

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira, natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 26 de junho de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta                                                 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PMDB), e 
secretaria do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), a Câma-
ra Municipal de Vereadores realizou sua 21a Sessão Plenária 
Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 25 de junho de 2018. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (Gimi/PMDB), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), Silvano Gesiel Carva-
lho Borja (PDT), Valmir Daitx Alexandre (PRB) e ausência de: 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP) e Valdemar Alves 
Bresolin (PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 101/2018 do Poder Executivo, encaminhando men-
sagem retificativa ao Projeto de Lei encaminhado pelo ofício 
nº 86/2018, qual seja, Projeto de Lei nº 20/2018, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria 
de Saúde.
Ofício nº 100/2018 do Poder Executivo, encaminhado resposta 
ao Requerimento nº 68/2018, de autoria dos Vereadores Carlos 
Roberto Machado Monteiro, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e 
Marcos Paulo Klassen.
Mensagem Retificativa PLC 07/2017
Ofício nº 102/2018 do Poder Executivo, encaminhando men-
sagem retificativa ao Projeto de Lei Complementar nº 07/2017, 
do Poder Executivo, que altera e acrescenta dispositivos à Lei 
nº 2.902, de 12 de julho de 1995, e alterações posteriores, que 
dispõe sobre o Plano Diretor de Torres.
Convocação do Comitê Bacia Hidrográfica do Rio Mampituba 
- RS - para reunião ordinária do Comitê Local da Bacia Hi-
drográfica do Rio Mampituba, a realizar-se às 14h do dia 27 
de junho de 2018, no auditório do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Torres.
Ofício nº 05/2018, do Partido Democrático Brasileiro - PDT, 
ratificando o Líder e Vice-Líder da Bancada do PDT, sendo 
eles, respectivamente, Ver. Rogério Evaldt Jacob e Deomar dos 
Santos Goulart.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0024/2018 do Vereador Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal que: Dispõe sobre a proibição de forne-
cimento de canudos confeccionados em material plástico, nos 
locais que especifica, e dá outras providências.  
Projeto de Lei Ordinária nº 0025/2018 do Vereador Silvano 
Gesiel Carvalho Borja que: Inclui a semana municipal do cor-
retor de imóveis no calendário de eventos oficial do município.
Projeto de Lei Ordinária nº 0026/2018  do Vereador Deomar 
dos Santos Goulart que: Denomina via pública, localizada no 
Loteamento Godinho, no Bairro São Jorge, Rua Israel Marce-
lino, nesta cidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 0027/2018 do Poder Executivo 
que: Altera dispositivos da Lei no 4.960, de 18 de dezembro de 
2017, da Lei no 4.972, de 09 de fevereiro de 2018 e da Lei no 
4.978, de 16 de abril de 2018, que dispõem sobre contratações 
para atuarem na Secretaria de Educação.
Projeto de Lei Ordinária nº 0028/2018 do Poder Executivo 
que: Autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Edu-
cação.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0013/2018 do Vereador Silvano Gesiel Carvalho Borja que: 
Sugere ao Executivo sobre a inclusão Extracurricular do ensino 
de noções sobre Turismo, Recepção ao Turista e a formação 
de Guias Mirins de Turismo, nas Escolas Públicas Municipais.

Requerimentos:
nº 0098/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Requer 
autorização para Assessor Parlamentar participar do curso Mo-
nitoramento, Avaliação e Gestão, Serviço de Informação, Bom 
Atendimento, Ouvidoria, Transparência, Assessoramento, Ga-
binetes e Vereança Moderna, a ser realizado nos dias 27, 28 e 

29 de Junho de 2018, em Porto Alegre/RS.
nº 0099/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Requer 
seja enviado ao Comandante da Brigada Militar em Torres, 
para conhecimento e devidas providências, de uma cópia do 
áudio/vídeo da fala do Ver. Ernando Elias da Silveira, referente 
à 20ª Sessão Plenária Ordinária, do dia 18 de junho de 2018.
nº 0100/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: Requer a 
inclusão na ordem do dia dos projetos de leis nºs 21 e 22/2018, 
do Poder Executivo.
nº 0101/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que: Re-
quer a inclusão na ordem do dia dos projetos de leis n°s 19 e 
20/2018, do Poder Executivo.

Pedidos de Providências:
nº 0065/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro 
que: Solicita a colocação com urgência de três (03) redutores 
de velocidade na Rua Capaverde - Bairro Igra Sul, saindo da 
Avenida Castelo Branco em direção ao Bairro Vila Nova.
nº 0066/2018 do Vereador Carlos Jacques que: Solicita ao Po-
der Executivo que seja feito o  ensaibramento e o patrolamento 
na Rua Salgado Filho, próximo do nº 160, na Praia Yara, neste 
município.
nº 0067/2018 da Vereadora Mariete da Silveira que: Solicita 
colocação de parada de ônibus escolar na Rua Passo Fundo, na 
Praia Paraíso, neste município.

Comunicação de Líder:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada do 
PRB, informou que no dia 21 de julho, o partido fará uma co-
memoração dos dez anos do PRB em Torres. Frisou que neste 
evento serão reafirmadas as posturas dos pré-candidatos para as 
próximas eleições. Abordou a condição de eleitores do municí-
pio que dão apoio a candidatos de outras regiões, referindo-se à 
candidatos que concorrerão à deputado estadual. Destacou que 
nosso município teria mais força perante o Estado se optásse-
mos por um candidato de Torres para lutar por nós.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou sua fala contando que esteve 
em Brasília investigando a Cooperativa Coopelar, que se com-
prometeu com mais de oitocentas famílias de Torres pelo pro-
grama Minha Casa Minha Vida, e que estas pessoas foram le-
sadas por esta instituição. Indignado, mencionou o Hospital do 
município, frisando que a comunidade foi enganada na questão 
da oncologia que não obteve o credenciamento junto ao SUS 
conforme havia sido prometido. Disse ainda que as forças po-
líticas fazem esforço para manter os tratamentos de oncologia 
em Osório. Denunciou que a tribuna foi utilizada por um de-
terminado vereador, a fim de atacar a Brigada Militar. Afirmou 
que não se pode avaliar as pessoas de um modo generalizado, 
haja vista que há corrupção em todas as esferas.

Jeferson de Jesus Santos: Agradeceu à Secretaria de Obras 
pelos trabalhos de limpeza e manutenção em alguns bairros. 
Frisou o recebimento do maquinário que fará expressiva dife-
rença para as demandas do município. Mencionou a LDO e a 
LOA, que ocorrerá na presente data, em Audiência Pública no 
Salão Paroquial do Centro para elaboração  do orçamento para 
o exercício de 2019. Aproveitou a oportunidade para reiterar a 
necessidade de canalização de recursos para políticas de ações 
em prol das crianças e adolescentes. Pediu apoio à comunidade 
e autoridades neste sentido.

Marcos Paulo Klassen: Em seu pronunciamento mencionou 
a reunião com Coordenadoria de Osório, onde foi tratada a 
possibilidade de implantação de um EJA na Escola Marechal 
Deodoro, da Vila São João, em 2019. Ressaltou que os verea-
dores votarão favoravelmente nesta tarde, o projeto que possi-
bilitará o empossamento das agentes comunitárias aprovadas 
em concurso. Esclareceu aos taxistas que não há nesta Casa 
projeto algum referente à UBER, e que cabe ao Executivo a 
regulamentação sobre esta questão. Lamentou os alagamentos 
devido as fortes chuvas dos últimos dias e pediu ao Secretário 
de Obras que agilize a limpeza do valo próximo ao antigo cam-
po do Zelau, bem como os bueiros da Rua Pará, para facilitar 
os escoamentos. Concluiu divulgando a consulta popular que 
indicará áreas específicas no município para a destinação de 
recursos, ressaltando a importância de todos nós refletirmos so-
bre a necessidade de políticas públicas para crianças e jovens.

Mariete da Silveira: Cumprimentou as agentes comunitárias 
presentes em Plenário, bem como saudou o Corpo de Bom-
beiros que na oportunidade recebem homenagem pelo seu dia. 
Mencionou o Secretário Vando, da agricultura, lembrando a 
consulta popular que ocorre entre os dias 26 e 28 de junho, e 
agradecendo os trabalhos de manutenção pelo interior do mu-

nicípio. Comentou sua participação no seminário que abordou 
o projeto do PT, Elas por Elas, que incentiva a participação da 
mulher na democracia. Ressaltou a presença das pré-candidatas 
à Deputadas e Senadoras no referido evento. Falou sobre o cur-
so de panificação, projeto do CRM, direcionado para mulheres 
que são vítimas de violência. Lamentou o episódio na Rússia, 
onde alguns homens brasileiros, sobretudo um membro da Bri-
gada Militar, expuseram as mulheres de forma pejorativa.

Silvano Gesiel Carvalho Borja: Iniciou sua fala mencionando 
a indicação que fez para implantação de um ensino com noções 
de turismo mais aprofundadas às Escolas Municipais. Um pro-
grama que insira desde a criança ao adolescente, semelhante 
ao projeto do Proerd, que trabalha o combate às drogas. Falou 
também sobre o projeto para inclusão da semana do corretor de 
imóveis no calendário de eventos do município, ressaltando a 
importância deste profissional para uma cidade turística. Lem-
brou o aniversário da morte de Leonel Brizola, dada a relevân-
cia dos trabalhos desenvolvidos durante sua trajetória. Por fim 
agradeceu pela recepção e colaboração de todos no Legislativo, 
neste período em que substituiu o Vereador Rogério Jacob.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 0011/2018 do Poder Exe-
cutivo que cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do 
Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Complementar nº 0012/2018 do Poder Exe-
cutivo que cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do 
Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0019/2018 do Poder Executivo 
que autoriza contratações para atuarem no Programa Salvar 
SAMU na Secretaria de Saúde. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0020/2018 do Poder Executivo 
que autoriza prorrogar contratações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Saúde. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0021/2018 do Poder Executivo 
que autoriza prorrogar contratações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. Apro-
vado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0022/2018 do Poder Executivo 
que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Espe-
cial na vigente Lei Orçamentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordináriaº 0023/2018 do Poder Executivo 
que dispõe sobre a concessão de benefícios para pagamentos 
de dívidas tributárias e não tributárias em atraso e dá outras 
providências. Aprovado.

Explicação Pessoal:

Vereador Fábio da Rosa: Contou que representando a Câmara 
Municipal, participou do evento de golfe que ocorreu no último 
fim de semana em Torres, em comemoração aos trinta anos do 
Campo de Golfe São Domingos. Enfatizou os pontos positivos 
desta modalidade que atrai públicos de todas as idades. Parabe-
nizou os organizadores do evento e os apoiadores de um modo 
geral.

Aconteceu na presente data, às 18h a Sessão Solene em ho-
menagem ao Dia do Bombeiro, comemorado em 02 de ju-
lho.

No dia 28/06/2018, às 14h, ocorreu a 2ª Sessão Plenária Ex-
traordinária para votação dos seguintes Projetos de Lei:

Projeto de Lei Ordinária nº 0072/2017 do Poder Executivo 
que institui o regramento do manejo integrado dos resíduos só-
lidos urbanos, da construção civil e extradomiciliares no Muni-
cípio de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0017/2018 do Poder Executivo 
que autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0027/2018 do Poder Executivo 
que altera dispositivos da Lei no 4.960, de 18 de dezembro de 
2017, da Lei no 4.972, de 09 de fevereiro de 2018 e da Lei no 
4.978, de 16 de abril de 2018, que dispõem sobre contratações 
para atuarem na Secretaria de Educação. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0028/2018 do Poder Executivo 
que autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Edu-
cação. Aprovado.

Por conta do Recesso Parlamentar que inicia em 01/07/2018 
e termina em 31/07/2018, a próxima Sessão Plenária Ordi-
nária será no dia 06/08/2018, às 16h.

Acesse o novo site da Câmara Municipal de Torres e fique 
por dentro das notícias do nosso município.

www.camaratorres.rs.gov.br
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O QUE É IMPORTANTE NA VIDA
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Nestes últimos dias algumas reflexões tomaram meus pensamentos. Essas reflexões 
tiveram origem em algumas mensagens que recebi tanto por whatsapp como no fa-
cebook e na igreja.

Primeiro com a gíria muito utilizada nas academias de musculação: “NO PAIN, NO 
GAIN”, que em sua tradução fiel significa “SEM DOR, SEM GANHO” e que refletindo 
sobre esta frase, podemos interpretar que qualquer ganho ou benefício deve ser con-
quistado pelo esforço pessoal. Ou seja, temos que pagar um preço pelas nossas con-
quistas, e de forma antecipada, assim, sem trabalho e sem dedicação não é possível 
alcançar vitórias.

Outra reflexão veio de um vídeo do Sadhguru Jaggi Vasudev, que fala que a coisa 
mais importante da vida, é estar vivo. Ele diz que todas as outras coisas são secunda-
rias. Por exemplo a família não pode ser a coisa mais importante se você não estiver 
vivo, o dinheiro, o trabalho, o corpo, a mente, tudo depende de estar vivo. A morte 
faz parte da vida, e que a morte é a coisa mais eficiente que existe, pois quando ela 
chega, e com certeza um dia chegará, acaba todas as prioridades de um indivíduo.  Ele 
alerta que o tic-tac de um relógio não indica o tempo ou as horas e sim sua vida, isto 
é, passados uns minutos significa que passou um pouco da sua vida. E finaliza: tenha 
cuidado com sua lista de prioridades, por que o importante é viver.

Outro vídeo que me chamou a atenção foi uma entrevista do ex-presidente Jose Mu-
jica do Uruguai. Duas coisas me fizeram para é pensar. Primeiro que ele disse ser um 
homem sóbrio e que a sobriedade é uma das coisas mais importantes da vida. O termo 
“sóbrio” que muitos imaginam que se trata de não estar embriagado, na verdade no 
dicionário da língua portuguesa, tem o seguinte significado: qualidade, condição ou 
estado de quem ou do que é sóbrio, moderação, temperança e equilíbrio. E refletindo 
sobre este significado muito mais amplo do que muitos imaginam, realmente está 
talvez deva ser uma prioridade na vida das pessoas.

Nesta mesma entrevista ele define a pobreza citando Sêneca. “Me chamam de o pre-
sidente mais pobre do mundo, mas eu não sou um presidente pobre. Pessoas pobres 
são aquelas que sempre precisam de mais, aqueles que nunca têm o suficiente, por-
que estão num ciclo infinito. Escolhi esse estilo de vida austero, escolhi não ter muitas 
coisas, para que eu tenha tempo de viver como quero viver”. E continua: “Inventamos 
uma montanha de consumos supérfluos. Compra-se e descarta-se. Mas o que se gasta 
é o tempo de vida. Quando compro algo, ou você compra, não pagamos com dinheiro, 
pagamos com o tempo de vida que tivemos que gastar para ter aquele dinheiro. Mas 
tem um detalhe: tudo se compra, menos a vida. A vida se gasta. E é lamentável des-
perdiçar a vida para perder a liberdade”.

Mas vamos falar sobre Sêneca. 
Lúcio Aneu Sêneca foi um dos mais célebres intelectuais do Império Romano. Conhe-

cido também como Sêneca, o Filósofo, sua obra literária e filosófica, tida como modelo 
do pensamento renascentista.

Sêneca foi uma das pessoas mais ricas de Roma, estadista famoso e conselheiro do 
imperador. Em 41, foi acusado por Messalina, esposa do imperador Cláudio, de ter 
cometido adultério com Júlia Livila, sobrinha do imperador. Como consequência, foi 
exilado para a Córsega. No exílio, em meio a grandes privações materiais, Séneca de-
dicou-se aos estudos e redigiu vários de seus principais tratados filosóficos. Entre eles, 
“Consolos", em que expõe os ideais clássicos de renúncia aos bens materiais em busca 
da tranquilidade da alma mediante o conhecimento e a contemplação.

Por influência de Agripina, com quem o imperador havia se casado, Séneca retornou 
a Roma em 49. Agripina tornou-o preceptor de seu filho, o jovem Nero. 

Logo após a morte de Cláudio, ocorrida em 54, Quando Nero, aos dezessete anos, 
tornou-se imperador, Séneca continuou a seu lado, porém não mais como pedagogo 
e sim como seu principal conselheiro. Sêneca procurou orienta-lo para uma política 
justa e humanitária.

No ano 65, Séneca com 61 anos de idade foi acusado de ter participado da conspira-
ção, na qual o assassinato de Nero teria sido planejado. Sem qualquer julgamento, foi 
obrigado a cometer o suicídio. 

Assim finalizamos com um pouco de história e filosofia, que literalmente traduzindo 
do grego significa “amor pela sabedoria”.

COLUNISTAS

A ansiedade é uma sensação derivada de momentos de preocupação, 
tensão e apreensão, sentida como antecipação a problemas. Quando 
esta sensação é experimentada em momentos estressantes, em que 
as pessoas se veem frente a situações difíceis e decisões importantes, 
é considerada normal.
Mas a ansiedade passa a ser considerada um transtorno quando o 
indivíduo a experimentada de maneira exagerada, relacionada a preo-
cupações excessivas e não realistas com situações que a maioria das 
outras pessoas enfrentariam com pouca dificuldade. Este transtorno 
costuma ser duradouro e crônico, ou seja, o paciente sofre com o es-
tado de ansiedade elevado durante anos, com pequenos períodos de 
melhora.
Com o que não deve ser confundida

1. Com a ansiedade cotidiana, pois quase todos nós nos sentimos an-
siosos e tensos em face de situações ameaçadoras ou estressantes, o 
que é absolutamente natural, pois preocupar-se e ficar ansioso é até 
mesmo importante para a boa adaptação individual à sociedade e ao 
ambiente.

2. Com o transtorno do pânico, pois embora alguns dos sintomas da 
ansiedade generalizada ocorram também no transtorno do pânico, 
onde os pacientes experimentam estados de ansiedade prolongada 
entre uma crise e outra, os pacientes de ansiedade generaliza não 
apresentam crises de pânico e sim estados permanentes e prolonga-
dos de desconforto ansioso.

3. Com a fobia social, pois embora esse transtorno tenha a ansiedade 
como um sintoma significativo, sua principal característica é o isola-
mento social a que o fóbico social acaba se impondo, o que não ocorre 
no transtorno de ansiedade generalizada.
O indivíduo que sofre de transtorno de ansiedade generalizada apre-
senta: Dificuldade para relaxar; Sensação de que está no limite do 
nervosismo; Tendência a cansar-se com facilidade; Dificuldade de con-
centração e frequentes esquecimentos; Irritabilidade; Tensão muscu-
lar; Dificuldade para adormecer ou sono insatisfatório; Preocupação 
com a possibilidade de doença grave ou acidente embora não existam 
indicativos de que essas coisas possam vir a acontecer; Tendência a 
assustar-se com facilidade e de forma intensa sem motivos justificá-
veis; Em alguns casos podem ocorrer sintomas físicos como: boca 
seca, mãos ou pés úmidos, enjoos ou diarreia, aumento da frequência 
urinária, sudorese excessiva, dificuldade de engolir ou sensação de um 
bolo na garganta.

Tratamento

O tratamento mais indicado é a combinação de psicoterapia com me-
dicamentos tranquilizantes e antidepressivos..

Ansiedade

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski
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ÁRIES - O grande desafio da semana 
é conciliar vida pessoal e profissional, 
ariano. É importante saber  o que é prio-
ritário pra você neste momento e focar 
nisso. planejar melhor as coisas de tra-
balho e atender as demandas familiares 

com paciência e atenção. Dias positivos para se divertir, 
mas desde que as responsabilidades estejam todas em 
dia. Faça o que precisa ser feito.

TOURO - É hora de planejar com mais 
cuidado, taurino. Atenção aos detalhes, 
foco no que interessa. Os assuntos fami-
liares podem ser os que mais chama sua 
atenção, mas com risco de algum stress. 
Viagens e estudos são muito bem vindos e 

você pode entrar em contato com algum novo conhecimen-
to e com gente que traz novos assuntos. Preste atenção a 
todas as propostas.

GÊMEOS - É uma semana um pouco mais 
chata, geminiano, já que você terá que li-
dar com assuntos mais práticos, materiais 
e concretos. Você precisa avaliar o custo 
x benefício de absolutamente tudo que faz 
e precisa colocar mais energia e foco nas 

coisas que exigem resultados mais imediatos. Cuidado com 
o que diz e para quem diz. Se você tem pendencias financei-
ras, talvez resolva agora.

CÂNCER - Uma semana super intensa, 
canceriano. Emoções à flor da pele, você 
sentindo tudo muito mais. O foco são suas 
relações e é importante observar cada 
sentimento e cada movimento. Cuidado 
para não gastar demais, especialmente 

gastar com os outros. Agrade mais a si mesmo, cuide de 
você. Um bom momento para fazer alguma mudança, mas 
com planejamento.

LEÃO - Dias para refletir sobre as grandes 
questões da vida, leonino, enquanto 
também cuida de coisas mais práticas. É 
importante resolver as questões do dia a 
dia, cuidar de assuntos burocráticos que 
envolvam trabalho, documentos ou até 

questões familiares. É importante cuidar melhor de sua 
saúde, que corre o risco de sofrer com as preocupações e 
com o stress. Vá devagar

VIRGEM - Para que você consiga se divertir 
para valer é importante que as obrigações e 
responsabilidades estejam em dia, virginiano. 
Cuide de cada detalhe, observe cada assunto 
com atenção. É uma boa semana para encon-
tros, festas e eventos, mas os assuntos ten-

dem a ser mais sérios. Você pode fazer bons contatos de trabalho 
mesmo nos eventos pessoais. Cuide da sua ansiedade.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Os assuntos familiares podem de-
mandar sua atenção, libriano. É importante 
dar a atenção que está sendo pedida com pa-
ciência e responsabilidade. Os assuntos pro-
fissionais também chamam atenção. E pedem 
um pouco mais de sensibilidade. Você pode 

se estressar com algum amigo que pensa diferente, ou que te 
pressiona por algum motivo. Evite se chatear à toa.

CAPRICÓRNIO - A semana é 
especialmente intensa pra você, 
capricorniano. Com a Lua cheia 
em seu signo, potencializando 
a influencia de Saturno em sua 
vida. Você pode ficar mais sensí-

vel, percebendo mais as dificuldades e tensões 
do dia a dia e desse momento de vida. Um mo-
mento intenso nas relações e de maior percep-
ção sobre o que você sente e deseja de cada 
pessoa que está por perto.

AQUÁRIO - Um momento emocio-
nalmente mais intenso, aquariano. 
Emoções mais à flor da pele, o que 
é muito positivo porque você pode 
se dar conta de algumas insatisfa-
ções antigas e com isso pode mu-

dar algumas coisas em sua rotina. Cuidado para 
não brigar a toa com seu amor, por impaciência ou 
simplesmente porque não concorda com alguma 
coisa. Cuidado para não gastar demais.

PEIXES - Um bom momento para 
reunir equipe ou amigos para falar 
de projetos de trabalho, pisciano. 
Nas relações pessoais, é impor-
tante estar bem afinado em termos 
de objetivos, desejos e estratégias. 

Sua rotina pode ficar mais agitada e você pode ficar 
estressado tentando dar conta de tudo. Não esqueça 
de cuidar da sua saúde. Foco em você e no que inte-
ressa de verdade.

ESCORPIÃO - Uma semana super intensa, 
escorpiano, e pode ser delicado tomar decisão 
no calor das emoções. Decida só o necessário, 
peça tempo para pensar antes de responder, e 
não pressione ninguém se isso não for tão ur-
gente. Uma semana agitada no trabalho e inten-

sa na família. É importante estar centrado e concentrado e cuidar 
muito bem de cada palavra em tudo que você fala.

SAGITÁRIO - É um momento importante pra or-
ganizar sua vida, sagitariano. Sente e pense me-
lhor sobre os projetos que valem ou não a pena, 
coloque ideias e estratégias no papel. Bons dias 
para fazer reuniões de trabalho e negócios. Óti-
mos dias para estudos e assuntos intelectuais. 

Se tem uma viagem marcada, ela pode ser super positiva. Mas 
planeje tudo que faz.

VARIEDADES

(Semana entre 25/06 e 02/07)
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Show de novos empreendimentos imobiliários aprovados 
Também foram apresentados os no-

vos empreendimentos que estão sen-
do construídos em Arroio do Sal, que 
totalizam 2.934 lotes. O programa que 
acelera tramites públicos e aprovações 
ambientais busca movimentar a econo-
mia no município e projeta gerar novos 

empregos na área da construção civil. 
 No evento foram apresentados 

nove dos atuais treze empreendimen-
tos anunciados para a cidade. Muitos 
deles à beira mar em formatos princi-
palmente de loteamentos conceituais 
ou Condomínios Horizontais, alguns 

com previsão de entrega dos lotes já 
para o veraneio 2018/2019. 

O prefeito Bolão também apresen-
tou programas que estão sendo im-
plantados na cidade para fomentar o 
desenvolvimento e modernização de 
empresas locais em convênio com a 

Câmara de Dirigentes lojistas (CDL) da 
cidade. O consultor contratado pelo 
convênio apresentou os programas de 
treinamento e capacitação que já estão 
em andamento e as projeções de mais 
empresas que irão aderir os planos de 

apoio à gestão. 
Arroio do Sal contará também com 

uma unidade do PROCON/RS, que está 
prevista para ser inaugurada no dia 28 
de julho, durante a realização da 16ª 
Festa do Pescador.

Espírito empreendedor foi o âmago do evento, que reuniu autoridades de todo estado

Acelera Arroio do Sal

Programa de Desenvolvimento Municipal

Saneamento
Básico

Eletrificação Regularização 
Fundiária

Loteamento
Urbano

Pavimentação Triagem 
do Lixo

Distrito Industrial
Incentivo e 

Capacitação 
as MPEs

ARROIO DO SAL

Na noite de sexta-feira, dia 22, a 
prefeitura de Arroio do Sal realizou o 
evento anual que lança formalmente 
a edição da tradicional Festa do Pes-
cador da cidade, que está confirmada 
para acontecer no final das férias es-
colares de julho, entre os dias 25 e 29.  
O evento de anuncio da 16ª edição 
da festa - que movimenta o turismo 
da cidade - aconteceu no Choppão, 
na Praia de Areias Brancas, e recebeu 
empresários, autoridades e pessoas li-

gadas ao trade do turismo no âmbito 
local e estadual. 

No mesmo evento de lançamento 
da festa, o Prefeito Flávio Angst 'Bolão' 
aproveitou a presença do seleto públi-
co de empreendedores e autoridades 
para apresentar várias realizações e 
projetos que mexem com a infraes-
trutura urbana e de desenvolvimento 
locais. Foram formalizados convênios 
relevantes para o município, como, 
por exemplo, com o FGTAS/SINE, que 

fará a instalação de um Balcão de 
Atendimento no município. Há tam-
bém convênio com a Corsan, sendo 
que o presidente da estatal, Flávio 
Presser, assinou a ordem de serviço de 
início das obras de redes de água no 
norte do município. Serão investidos 
R$ 2,4 milhões para a implantação de 
mais de 35 mil metros de redes entre 
as praias Camboim e Balneário Atlân-
tico, em Arroio do Sal; e nas Praia Real 
e Paraíso, no sul de Torres.

 LANÇAMENTO DA 16ª FESTA DO PESCADOR É PALCO DE 
ANÚNCIO DE PROJETOS PARA A CIDADE DE ARROIO DO SAL

Prefeito de Arroio do Sal, Flávio Angst 'Bolão', discursando no evento

A 16ª Festa do Pescador de Arroio do Sal 
se aproxima e a produção está a todo vapor. 
Agora, com a programação completa, já é 
possível se programar para prestigiar a maior 
festa da cidade. A festa ocorre de 25 a 29 de 
julho.

Entre os destaques deste ano - além da 
sempre generosa oferta gastronômica -  estão 
palestras, Batalha de Chefs Amador, Inverna-
da Artística Mirim, Fórum de pesca, presença 
da Carvana do Inter e Consulado do Grêmio, 

show humorístico com Paulinho Mixaria.
Outro sucesso do festival repete-se, com 

o concurso Pescador de Talentos, para reve-
lar novos talentos musicais da região. Ainda 
haverão diversos shows, com participação de 
atrações de renome nacional como o reggae 
da banda Maskavo, o sertanejo de Edu e Re-
nan, o pop do Papas da Língua. 

A programação e o cronograma pode ser 
conferida no site oficial de Arroio do Sal (ar-
roiodosal.rs.gov.br/festa_do_pescador).

Festa do Pescador de Arroio do Sal já tem programação completa Secretaria de Obras realiza serviços 
e viabilidade da ponte da Rua Santa 

Maria em fase de conclusão
ARROIO DO SAL - Na última 

semana, a Secretaria de Obras 
de Arroio do Sal realizou serviços 
de realinhamento, colocação de 
saibro, patrolamento e corte de 
grama nas Ruas Alvorada e San-
ta Rosa, no Balneário Rondinha 
(foto). Ao todo, foram colocados 
9.600m² de saibro em ambas as 
ruas.

Ainda no tema infraestrutura, 
o prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão) estará em 
Brasília nos próximos dias, onde 
tentará viabilizar o pagamento 
do recurso já empenhado pela 
Defesa Civil, para construção da 
ponte da Rua Santa Maria. O pro-
jeto foi elaborado pela Secretaria 

de Planejamento e enviado para 
processo de licitação, onde a em-
presa vencedora está aguardan-
do a ordem de serviço para dar 

inicio às obras, tendo em vista 
que a obra só poderá ser iniciada 
a partir do momento em que o 
recurso estiver disponível.

Reunião municipal sobre o Programa de Aquisição 
de Alimentos da Agricultura Familiar

ARROIO DO SAL - A Secretária 
de Assistência e Inclusão Social, 
juntamente com o CRAS, Emater 
e agricultores, realizou, na sexta 
passada, 21 de junho, uma reunião 
sobre o Programa de Aquisição de 
Alimentos da Agricultura Familiar 
(PAA).

O programa irá beneficiar cerca 
de oitenta famílias que são acom-
panhadas pelo serviço do CRAS 
(Centro de Referência em Assistên-

cia Social), as quais se encontram 
em situação de vulnerabilidade 
social. As definições para benefi-
ciar as famílias são de acordo com 
os beneficiados pelo Bolsa Família, 
Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos, Programa Inte-
gral à Família e os beneficiários do 
Benefício de Prestação Continuada, 
bem como as famílias que estejam 
apresentando dificuldades para su-
prir suas necessidades básicas para 

garantir a segurança alimentar.
O Município executará o pro-

grama através do Centro próprio 
CRAS, com a colaboração da Secre-
taria de Meio Ambiente, Pesca e 
Agricultura e Emater. Ainda have-
rá o controle social realizado pelo 
Conselho Municipal da Assistência 
e Inclusão Social, que atuará junto 
à unidade executora, visando as-
segurar o bom funcionamento do 
programa.
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PASSO DE TORRES - Na manhã 
de terça (26/06), em Brasília , o 
Prefeito do Passo deTorres, Jonas 
Souza, conseguiu dar mais um 
passo na busca da viabilização da 
obra de ampliação dos molhes do 
Rio Mampituba. Em reunião na 
Secretaria Nacional dos Portos, 
com a presença do Secretário Na-
cional dos Portos Sr. Luiz Otávio - 
do Deputado Federal Ronaldo Be-
nedet e de toda a equipe técnica 
da Secretaria dos Portos - Jonas 
fez uma firme defesa para que a 
obra seja incluída na discussão do 
orçamento da união.

Conforme a Prefeitura do Pas-
so de Torres, "analisando o proje-
to executivo e pela insistente atu-
ação do prefeito o Secretário dos 

Portos determinou que a obra 
será tratada como prioridade na 
próxima reunião do orçamento 
que acontecerá no mês de julho".  
Para o prefeito Jonas, trata-se de 
um grande avanço, fruto do tra-
balho, da determinação e da per-
sistência do Governo do Municí-

pio. " Estamos avançando, e cada 
avanço é uma vitória. Estaremos 
presentes na reunião do mês que 
vemm trazendo no peito o senti-
mento de cada pescador de Pas-
so de Torres que tanto sonha com 
esta obra" disse Jonas ao Secretá-
rio dos Portos.

REGIÃO

Na tarde de sexta pas-
sada, 22/06, o Prefeito 
do Passo de Torres, Jonas 
Souza, deu a ordem de 
serviço para obras de con-
tenção e estruturação das 
margens do Rio Mampitu-
ba e Rio Morto. O Recur-
so oriundo no Ministério 
da Integração Nacional 
através da Defesa Civil foi 
uma busca do Prefeito em 
2017. O montante de R$ 
721.984,35 será utilizado 
para conter as margens 
prejudicadas por ações do 
tempo. Prestigiaram o ato 
no gabinete do Prefeito, o 

Vice Prefeito Áureo Hen-
rique, secretários muni-
cipais, vereadores Pingo, 

Moacir, Altemir e Ademil-
son, além de pessoas da 
comunidade.

Ordem de serviço no Passo de Torres para 
contenção de margens do Mampituba

Mais um passo na luta pela ampliação 
dos Molhes do Rio Mampituba

Manutenção de postos de guarda vidas 
em Arroio do Sal debatida

Na tarde de terça-feira, 19 
de junho, o I Tenente, Fabrício 
de Freitas de Oliveira, esteve 
em reunião com o Prefeito Af-
fonso Flávio Angst (Bolão) e o 
Secretário de Turismo Diego 
Dias, solicitando manutenção 
nos postos de guarda vidas, 
visando a Operação Verão. 
Ficou acordado também, 
que, havendo necessidade de 
construção de novos postos, 
seja adotado o novo modelo 
introduzido desde 2012, não 
alterando o número de pos-
tos.

Relativo a mesma temá-
tica,  jornal A FOLHA recorda 
que, a Assembleia Legislativa 
aprovou, em maio, um proje-
to que autorizará o Executivo 

gaúcho a contratar guarda-vi-
das civis em caráter temporá-
rio. Pelo projeto 49/ 2018, fica 
autorizada a contratação de 

até 800 guarda-vidas civis em 
caráter temporário para atua-
ção nos balneários do estado 
- inclusive em Arroio do Sal

Na tarde de 21 de junho, a 
comissão organizadora do cam-
peonato de LoL da 16ª Festa do 
Pescador se reuniu para organi-
zar os últimos detalhes.

O campeonato ocorrerá nos 
dias 28 e 29 de julho, direta-
mente na festa, no estande ao 
lado do Circo Mariotti. As reser-
vas de vaga podem ser feitas no 
site http://arroiodosal.rs.gov.br/
league-of-legends-no-pescador 
e as inscrições (somente para 
quem fez reserva de vaga) serão 
efetuadas presencialmente, no 
estande, dia 28, das 8h às 12h, 
no valor de R$ 30,00 por equipe 

participante.
A premiação será troféus, 

medalhas e cartões de  RP, no 

valor de R$ 50,00 cada, um para 
cada integrante da equipe ven-
cedora.

Campeonato de 'League of Legends' na 
16ª Festa do Pescador 

No Passo de Torres, asfalto e pavimentação 
na comunidade de Curralinhos

Na tarde do dia 18/06, o Pre-
feito do Passo de Torres, Jonas 
Souza, deu a ordem de serviço 
para a execução de pavimentação 
asfáltica e pavimentação (com 
Paver) na Comunidade de Curra-
linhos. Contando com a presença 
dos secretários municipais, ve-
readores, do vice Prefeito Áureo 
e de pessoas da comunidade, o 

Prefeito lembrou da vontade da 
comunidade em receber este in-
vestimento. "fico muito feliz de 
ver pela primeira vez uma pa-
vimentação numa comunidade 
do interior, nosso Governo quer 
mostrar que os quatro cantos do 
município merecem investimen-
to, não vamos descansar enquan-
to não levarmos estas melhorias 

também para o São Francisco e a 
Costa do Rio Mampituba" disse 
Jonas aos presentes. 

Conforme a prefeitura de Pas-
so de Torres, o recurso de R$ 400 
mil reais é fruto de uma articula-
ção do Prefeito Jonas junto ao Go-
verno do Estado com o apoio do 
Deputado Estadual Luiz Fernando 
Cardoso, o popular Vampiro.

Devido às férias das mé-
dicas cubanas em Arroio do 
Sal, na especialidade de clí-
nico geral, os atendimentos 
serão alterados durante o pe-
ríodo de trinta dias. O aten-

dimento, da especialidade de 
clínico geral, será feito pela 
Dr. Vanessa, a qual efetuará 
quarenta consultas por dia 
de atendimento. 

Os dias de atendimento 

são: ESF Centro – terças-fei-
ras; ESF Figueirinha – sextas-
-feiras pela manhã; ESF Ron-
dinha – sextas-feiras à tarde; 
O atendimento é das 08h às 
12h e das 13h às 17h.

Alteração de datas pela Secretaria da 
Saúde de Arroio do Sal

A Corsan - empresa pú-
blica responsável pela água 
e esgoto -  está atenden-
do em novo endereço em 

Arroio do Sal: na Av. Assis 
Brasil, 1250. O horário de 
atendimento da Companhia 
é das 08h às 11:30h e das 

13:30h às 17h. Para casos 
de atendimento emergen-
cial, o telefone de contato é  
0800-646-6444.

Corsan de Arroio do Sal está em novo endereço
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Campanha do Cobertor iniciou com doações em cadeia

TORRES

Na ocasião foi lançada a Campanha do 
Cobertor do Lions de Torres. É que o Dr. Luís 
Antero Guerra fez espontaneamente a doação 
de 15 cobertores ao Lions de Torres, aprovei-
tando o jantar de Posse. Assim, o presidente 
Francisco Pereira achou por bem inaugurar 
a campanha por conta disto. A seguir, assim 
que soube da ação, o torrense Mirabeau Ho-

ppe - que atualmente está associado ao Lions 
Clube Arroio do Sal - também fez uma doação 
de mais 10 cobertores, seguido pela sócia do 
clube de Tramandaí Claunir, que doou mais 10. 
Toda esta solidariedade mostra um bom início 
de campanha, que deve ter outras ações do 
clube com o passar das semanas deste início 
de inverno. 

Francisco Pereira Inicia seu segundo mandato seguido como Presidente. Na noite da posse, clube  serviço local já lança a Campanha do Cobertor de 2018

Na terça - feira, dia 26 de junho o 
Lions Clube de Torres formalizou a pos-
se dos novos dirigentes do clube - para 
o exercício 2018-2019, que encerra-se 
em junho do ano que vem. O atual ca-
sal Presidente, Francisco Pereira e Rita, 
irá reconduzir a entidade torrense por 
mais um ano. 

Na posse, o presidente que se man-
tém apresentou, em slides, um resu-
mo dos feitos do clube em sua 1ª ges-
tão - do ano que iniciou em junho de 
2017 e encerra neste final do mês de 
junho. O clube de Torres alcançou to-

das as metas sugeridas nos pilares do 
Lions Clube Internacional e local com 
folga, o que foi comemorado por todos 
os membros do clube e por visitantes.  

Estavam presentes na cerimônia 
de posse, além da maioria dos sócios 
do clube de Torres, as delegações de 
Arroio do Sal, Capão da Canoa, Osório, 
Tramandaí, Xangri-lá e Passo de Torres. 
O vereador torrense Carlos Jacques 
representou a Câmara Municipal; e o 
Secretário do Meio Ambiente da pre-
feitura local Júlio Agápio representou 
o Poder Executivo.

ASSUME NOVA DIRETORIA DO LIONS DE TORRES

Nominata empossada - Lions Clube de Torres/ 
gestão 2018/2019  

Presidente - Francisco Pereira; Vice Presidente - Ilton Gonçalves; 1º Secretário 
- Luiz Carlos Soares; 2º Secretário - Caetano Pan; 1º Tesoureiro - João Almeida; 2º 
Tesoureira - Luciane Cauduro; Diretora Social - Regina Lima; Diretor de Patrimônio 
- Darci de Matos; Assessor de Comunicação e Marketing - Fausto Júnior.

Programa Educacional de Resistência às Drogas e à 
Violência de Torres realiza primeira formatura deste ano

A 2ª Companhia Militar do 2º Batalhão de Po-
liciamento de Áreas Turísticas (2ª Cia/2º BPAT) 
realizou a formatura da primeira turma deste 
ano no Programa Educacional de Resistência às 

Drogas e à Violência (Proerd) de Torres na noite 
da terça-feira (26). A solenidade ocorreu no Cen-
tro de Eventos da Ulbra.

 São 416 alunos, de 12 turmas de 1º e 5º anos 

de sete escolas mu-
nicipais, estaduais e 
particulares aptos a 
dizer não às drogas 
e à violência com 
os ensinamentos re-
passados pelos ins-
trutores do Proerd.

 Na formatura, foi 
realizado o sorteio 
de uma bicicleta e 
premiados três alu-
nos vencedores das 
melhores redações 
com o tema Proerd, 
que receberam tro-
féu, medalha e o boneco mascote do programa.

 A mesa de autoridades do evento esteve for-
mada pelo comandante do Comando Regional 
de Polícia Ostensiva do Litoral (CRPO Litoral), 
coronel Paulo Ricardo Garcia da Silveira; secre-
tários municipais da Educação, Sílvia Teixeira Pe-
reira, e da Administração, Fernando Paz; presi-
dente da Câmara de Vereadores, Fábio da Rosa; 
diretora da Ulbra, Débora Thomas; representan-
te do Rotary, Roniel Lummertz;  capitão Juliano 
Giboski, que responde pelo comando da Compa-

nhia de Torres; e o tenente Nelci Menezes Car-
valho, representando os Pelotões da Companhia 
de Torres.

 Para o desenvolvimento do Proerd em Torres 
a Brigada Militar conta com o apoio da prefeitu-
ra,  Rotary Club, Centro de Formação de Condu-
tores (CFC), Pixel Desig Gráfico e do artesão Jair 
Ramos.

TEXTO: Jornalista Jussara Pelissoli/
CRPO Litoral

Foto: Karen Martinatto
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Bora filosofar sem filtro! Quando você acha que já viu de tudo apa-
recem algumas coisas esquisitas pra provar que a insanidade precisa 
ser estudada com muito mais profundidade e afinco. Vocês já ouviram 
falar em criogenia ou criopreservação? Pois é. Até a semana passada 
não sabia o que era isso, pae! O documentário "Liquid Science" faz 
um passeio por alguns assuntos interessantes e um deles é a “vida 
expandida ou prolongada”. A “organização sem fins lucrativos” Alcor, 
especializada em 'extensão da vida' desde 1972, localizada no Arizona 
(EUA), oferece um serviço mega bizarro. Você paga 200 mil dólares, 
eles congelam seu corpo numa temperatura de mais ou menos 160 
graus Celsius negativos depois que você morre e injetam Propofol em 
você todíneo pra preservar suas células... e daí é só esperar que você 
retorne do “sono profundo” e continue vivendo como se tivesse 20 
anos a mesma vida que você deixou quando se foi. Kkk! Prometi que 
só ia rir no final, mas não aguentei. Péra aí que tem mais. Eles já con-
gelaram mais de 150 pessoas e cerca de 1.400 pessoas estão na fila 
esperando ansiosamente morrer pra serem colocadas em tanques de 
hidrogênio. 33 animais de estimação também fazem parte do “acervo” 
da Alcor. Segundo a “ong”, a preservação do cérebro é super impor-
tante porque daqui uns 30 anos você pode acordar e com certeza vai 
ter uma mente sábia num corpo jovem e saudável. Kkk! Ohmygod! Tá! 
Me empolguei e comecei a coluna de hoje contando essa piada. Quan-
do escrevo sobre fatos verídicos e tal gosto de colocar os nomes das 
pessoas responsáveis pelas coisas... mas acho que não vou mencionar 
nenhum nome nesse caso porque é provável que eles estejam em uma 
alucinação coletiva. Se por acaso alguém quiser pesquisar sobre isso, 
pesquisem sobre o casal californiano Fred e Linda Chamberlein, pionei-
ros na criopreservação, and have fun! Agora vamos falar sobre outras 
coisas, né? Gentennn, o que será que o Donald Trump vai aprontar até 
acabar o mandato? Como se não bastasse o muro ridículo ele passou 
meses separando pais e filhos que estavam entrando ilegalmente nos 
EUA. Agora ele tem que fazer o trabalho inverso, mas admitiu que ain-
da não sabe como vai fazer isso. Cerca de 2.300 menores do México, 
El Salvador, Honduras e Guatemala foram separados dos pais e agora 
os EUA vai ter que reunir essas famílias de novo. Esse presidente de-
veria ir pro Guiness Book como o presidente mais sem noção de todos 
os tempos. Esse muro que ele insiste em construir pro americano ficar 
distante dos outros povos é uma coisa meio Adolf Hitler. Claro que 
nada se compara ao nazismo da década de 30, mas estamos vivendo 
algo parecido. Resumindo... a mãe do Donald Trump era imigrante. 
Saiu da Escócia e chegou em Nova York em 1930 com 50 dólares no 
bolso. Sobre o que mais a gente podia falar, hein? Não, não vou falar 
sobre a Copa do Mundo. Essa m@@@@ é uma máfia sem tamanho e 
esse tipo de coisa não tem boas vibrações. Existe um interesse finan-
ceiro muito grande envolvido nisso e não vale a pena perder tempo 
com isso. Sorry! Somos seres espirituais tendo uma experiência hu-
mana na terceira dimensão, mas não é obrigatório se submeter às 
porcarias mundanas que são colocadas no nosso caminho. Imaginem 
se todo esse investimento de Copa do Mundo fosse direcionado pras 
populações que vivem de forma precária no mundo, todos os seres 
humanos teriam, por exemplo, água potável em casa. A humanidade 
é uma grande família, mas existe uma desunião muito grande entre 
as nações. Carl Jung dizia que uma nação é o reflexo das pessoas que 
vivem nela. Gandhi disse: “Seja a mudança que você quer ver no mun-
do.” E alguém uma vez disse: “Se existe uma cura para o mundo essa 
cura é o amor.” Sem amor fica difícil, né? Amem-se a si mesmos, amem 
o próximo e espalhem amor por onde passarem todo santo dia! Uma 
linda semana pra todos nós! 

Psicóloga e Terapeuta Holística
CRP 07/19777 | CRTH-BR 0345 Reg. Internacional
Rua Bento Gonçalves, 165 - Edifício Pinho Executive
Contato: 51 99348.8583 (WhatsApp)

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

 A ativista Fabi Corrêa estará lançando 
seu livro "AMOR AOS ANIMAIS - Amplian-
do o nosso círculo de Compaixão" (Editora 
Mottirone), no sábado dia 7 de julho às 15h 
na Ecotorres. Conforme Fabi, a obra faz 
uma abordagem das relações dos seres hu-
manos com os animais, "a partir do enten-
dimento de que toda a Criação existe em 
função do amor de Deus por todos os se-
res. E que por esta premissa todos os seres 
teriam de cuidar uns dos outros, pautados 
pelo amor e respeito das relações, sejam 
elas com os seres da nossa espécie, de ou-
tras espécies e, afinal, com toda a nature-
za". O livro também conta algumas passa-
gens marcantes da autora no seu convívio 
com os animais, sendo algumas delas ainda 
nos seus primeiros anos de vida, o que elu-
cida as lições obtidas destas vivências para 
a abordagem de Fabi em sua crença.

A obra convida à reflexão sobre a condi-
ção humana de ser uma espécie em evolu-
ção, sugerindo que viemos para esta 'gran-
de escola da vida' com o objetivo de evoluir 
no sentido de aprender para trabalhar a 
superação do egoísmo e das tendências 
embrutecidas ainda existentes em nossa 
cultura. E sugere a seguir que esta evolu-
ção seria determinante para construirmos 
um novo tempo onde, conforme a autora 

aponta, todas as criaturas deverão estabe-
lecer uma relação de amor e compaixão, se 
reconhecendo todos como irmãos.

O endereço da Ecotorres é na Avenida 
General Osório nº 158, Centro, bem em 
frente ao Senac e ao Restaurante Brasília.  
O evento de lançamento do livro é aberto 
ao público e a entrada é franca. 

Destacada ativista torrense lança 
livro sobre fundamentos de seu 

trabalho em prol da defesa dos animais
O texto convida a reflexão sobre a atual condição humana de 

um Ser em evolução

Projeto cultural do Cineclube Torres é 
contemplado em edital estadual

O projeto para programação continuada 
“Audiovisual é Arte, Cultura e Cidadania” 
do Cineclube Torres, produtor estadual de 
cultura desde 2013, foi recentemente con-
templado no edital #juntospelacultura_2” 
da Secretaria de Estado da Cultura, Turis-
mo, Esporte e Lazer do Rio Grande do Sul.

Conforme o idealizador do Cineclube 
Torres, Tomaso Mottironi, o projeto cultu-
ral foi elaborado a partir de outro anterior, 
aprovado pela Lei de Incentivo à Cultura - 
LIC Estadual em 2017, "mas que não encon-
trou os apoios necessário,  mesmo através 
do incentivo fiscal garantido a empresas 
consultadas". O projeto apresentado no 
edital em janeiro passado e agora contem-
plado, consiste em uma programação au-

diovisual continuada em espaço cultural, 
para vários segmentos de público, inclusive 
o escolar.

Mas Mottironi reclama que a programa-
ção continuada do Cineclube em espaço 
cultural parece atualmente 'representar 
uma miragem', já que pelo segundo mês 
seguinte o Cineclube Torres deverá nova-
mente ceder uma data dos tradicionais 
encontros cineclubistas de segunda feira, 
para outras atividades. "Não deixa de ser 
estranho que propostas culturais em lugar 
de somar-se e ampliar a já escassa oferta, 
se sobreponham, impossibilitando a reali-
zação de sessões e atrapalhando o normal 
planejamento das atividades, sempre tra-
balhadas com antecipação e preparo".

Julho tem filmes bibliográficos em foco 

Assim o ciclo já pronto, previsto com 5 
filmes biográficos, foi adaptado para 4 en-
contros, mantendo ampla representação 
da produção nacional recente, com a bio-
grafia de Elis Regina de Hugo Prata (“Elis”-
de 2016) e, já na próxima segunda dia 2 
de Julho, com o filme “Bingo - O Rei das 
Manhãs” (2017), cinebiografia de Arlindo 
Barreto, um dos intérpretes do palhaço 
Bozo no programa matinal homônimo da 
televisão brasileira durante a década de 
1980.

Completam a programação um recorte 
biográfico do poeta Neruda, já protagonis-

ta de “O Carteiro e o Poeta”, no filme ho-
mônimo do diretor chileno Pablo Larrain, 
e o inédito filme de animação “Com Amor, 
Van Gogh” todo ele realizado com pintu-
ras, explorando as características pictóri-
cas impressionistas do autor, um autênti-
co deslumbre visual e poético para tentar 
desvendar o mistério da morte deste gê-
nio absoluto da arte.

As sessões ocorrerão todas as segundas 
feiras de Julho (exceto no dia 16/7), no Au-
ditório José Antônio Picoral, na atual Casa 
da Terra e antigo Centro Municipal de Cul-
tura, às 20h, sempre com entrada franca.
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No final da tarde do mesmo domingo, 
24 de junho, os bombeiros foram mais uma 
vez acionados -desta vez para atender ou-
tra ocorrência de incêndio, em uma casa de 
madeira no Bairro São Jorge - local que já foi 
acometido por incêndios criminosos recen-
temente. E logo após, ainda no Bairro São 

Jorge (nas proximidades da BR-101, no bair-
ro Campo Bonito), a corporação foi acionada 
para apagar o fogo que destruíra um carro. 

Nestes casos, a delegacia de Polícia de 
Torres indica que os incêndios podem ser cri-
minosos, relacionados a uma disputa entre 
facções criminosas (envolvidas também nos 

assassinatos recentes). O carro queimado 
seria roubado, e estava com placas clonadas.

Ao todo, foram quatro sinistros em me-
nos de 24 horas. Ainda assim, as informa-
ções dão conta que nenhuma pessoa teria 
sido vitimada pelas chamas de cada um 
destes casos - foram apenas danos materiais.

GERAL

O final de semana passado teve 24 
horas de tensão, fogo em residências, 
tristeza e muito trabalho para o Corpo de 
Bombeiros de Torres. Na  madrugada de 
sábado (23) para domingo (24 de junho), 
o Corpo de Bombeiros de Torres apagou 
um incêndio criminoso - que atingiu um 
casario quase centenário, localizado no 
Centro Histórico de Torres, na Rua Júlio 
de Castilhos.

A residência pertencente a veranis-

tas e ficou destruída, mas não houve 
vítimas. O imóvel quase centenário, 
pertenceu antigamente ao empresário 
Oscar Raupp e era listado pelo Conse-
lho de preservação histórica torrense. 
O local estava pichado com palavras de 
apologia a consumo de drogas, e a casa 
apresentava falta de mobiliários e uten-
sílios, o que sugere que ela estava sen-
do usada pelos incendiários para morar 
ou fazer festas.  E como é listado como 

patrimônio arquitetônico da cidade de 
Torres, o prejuízo para os proprietários 
( residentes em POA e parentes do ex 
-dono, Oscar Raupp) são maiores ainda, 
já que agora as alternativas são poucas 
para os reparos à praticamente TOTAL 
destruição da casa.

Já na tarde de domingo (24), a se-
gui-se a sina de incêndios.  O Corpo de 
Bombeiros atendeu a mais um chamado 
para apagar o fogo em uma casa recém-

-construída na Praia Itapeva, na zona Sul. 
Neste caso, tudo indica que o motivo do 

fogo foi um acidente, causado por pane 
elétrica. Também não houveram feridos.

Quatro incêndios no mesmo dia em Torres

Rua São Pedro

Rua São Domingos

Rua Independência

Rua Das acáciasRua Joaquina Vargas

Rua Castro Alves

Av.Atlântica
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ESF centro

Rua Alegrete

GASOLINA

GASOLINA

GASOLINA

   PREFEITURA 

            DE
ARROIO DO SAL

HOTEL

LOJAS

Correios

SAAS

RESTAURANTE

POLÍCIA

Rua Ademar Valim

Estrada do Mar

Lagoa Itapeva

BEM-VINDO A ARROIO DO SAL

ECAS

ECAS

ESCOLA

1

2

4

5

6

7

8

9

10

3

1 - Beira Mar
- Consulados Grêmio e Inter
- Vôo de Paramotor

2 - Beira Mar
- Campeonato de Surf
- Torneio de Pesca
- Torneio de Pesca em Trio e 
Cadeirante

3 - Praça do Mar
- Jiu-Jitsu
- Ballet
- Batalha de Chefs
- Invernada
- Coral Vozes Iluminadas
- LoL
- Xadrez
- Concurso de Cosplay
- Parque de Diversões
- Rodeio de Tarrafa
- Feira de Orgânicos
- Circo Mariotti
- Caminhão Recrearte
- Motoclube Falcões do Mar 
0800
-Palestra Guilherme 
Machado (Circo Mariotti)

4 - Av. Arroio do Sal
Estandes

5 - Rua Alegrete
- Praça de Alimentação
- Futevôlei

6 - SAAS
- Seminário 
Empoderamento Feminino
- Seminário SIM
- Evento Câmara de 
Vereadores
- Fórum da Pesca

7 - ECAS
- Torneio de Futsal Infantil
- Torneio de Futsal 
Feminino

8 - Pista Motocross
- Campeonato de Motocross

9 - Trilha Jipeiros
- Jeep

10 - Pousada da Lagoa
- Remada Stand Up Paddle

Programação sujeita a alteração

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

Imagem do incêndio no Bairro São Jorge (fonte: Corpo de Bombeiros)

Prováveis incêndios criminosos no Bairro São Jorge

'Lamentável incêndio em casario histórico'*
É lamentável o incêndio que 

ocorreu no Centro Histórico de Tor-
res comprometendo um casario que 
representa o desenvolvimento ar-
quitetônico da cidade. Na esfera do 
patrimônio histórico e seu aparato 
legislativo de proteção (ainda muito 
retrógrado ), seria de se pensar que 
houvessem incentivos financeiros 
para os proprietários restaurarem 
o imóvel, muito avariado pelas cha-

mas. Posso alegar que desde 20016 
o COMPHAC elaborou a lei munici-
pal de proteção aos bens culturais 
prevendo uma série de benefícios 
que incentivassem a preservação 
destes imóveis. Entretanto, devi-
do a análise de impacto financeiro 
para a municipalidade, este projeto 
de lei não chegou para apreciação 
na câmara de vereadores. 

Enquanto isso, vemos paulatina-

mente o comprometimento desse 
legado cultural. Deixo minha soli-
dariedade a família acometida pelo 
incêndio e que suas expectativas de 
manter seu imóvel com as caracte-
rísticas originais seja realizada.

*Por Leo Gedeon
Historiador, representante do 

COMPHAC (Conselho Municipal do 
Patrimônio Histórico)Casario histórico incendiado
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Jogando no estádio do Ria-
chão no último sábado (dia 
23/06), a formação master 
do Torrense goleou a equi-
pe da Rondinha pelo placar 
de 15 a 1. Apresentando um 
futebol exuberante com mui-
to toque de bola e preciso 
nas finalizações, o Alviverde 
construiu o placar com certa 
facilidade. Os gols do Master 
Torrense foram marcados 
por: Gil (4); Nivaldo (3); Ales-
sandro (3); Matias (2); Rafi-
nha (2); Emerson (1). Estão 
na artilharia do Torrense este 
ano os atletas Sandrinho (9 
gols) e Alessandro (também 
com 9 gols).

O técnico Adroaldo Lum-
mertz colocou em campo 
a seguinte equipe: Maicon 
(alemão) no gol; Ezequiel e 
Rafinha nas laterais; Clóvis 
e Édio na zaga; Tiaguinho e 
Marcelo de volantes; Nivaldo 
e Matias meias; Gil e Ales-

sandro de atacantes. Entra-
ram no decorrer da partida 
os seguintes atletas: Jhoni; 
Jander; Emerson e Tiago Va-
zzata. O próximo jogo do Tor-
rense será em Santa Rosa do 
Sul, contra a equipe do São 
Paulo dia 30/06. 

O São Domingos Torres Golf Club 
sediou, no último fim de semana, 
dias 23 e 24 de junho, o Festival 
de Golfe realizado em comemo-
ração ao aniversário de 30 anos 
de fundação do clube. O evento 
recebeu jogadores de várias as-
sociações vinculadas à Federação 
Rio-grandenses de Golfe, que co-
ordena a prática do esporte nos 
clubes de cidades gaúchas.
Dentre as categorias disputadas 
no chamado Festival, a vencedora 
entre as Dama Scratch foi Brenda 
Pigatto, jogadora do Caxias Golfe 
Clube, e a vice-campeã foi Marti-
na Collares.  Na categoria Sênior, 
Luiz Eduardo Portella ganhou por 

7 tacadas de Valter Tonini, que fi-
cou vice-campeão.
Na programação de sábado, os 
juvenis ainda puderam presti-
giar uma palestra de incentivo a 
pratica correta do golfe e as suas 
vantagens, ministrada pelo ex-jo-
gador Leandro Webber. Houve 
ainda, paralelamente ao campe-
onato de golfe, um torneio de 
Beach Tennis nas dependências 
do clube.

Apoio local com visão de turismo

O patrocínio do Festival de Golfe 
que comemorou o aniversário do 
São Domingos Golf Club foi da 

Dimer Incorporadora e Constru-
tora, além dos apoios do De Rose 
Praia Hotel e do Restaurante Ré-
gis.  Há de se destacar o trabalho 
do presidente do clube torrense, 
Fernando Guimarães, que conse-
gue apoio de empresas LOCAIS, o 
que mostra que a prática do es-
porte é positiva para a divulgação 
de marcas que tem de alguma 
forma vínculos com turistas e ve-
ranistas. Além de valorizar, con-
sequentemente, o destino Torres 
como lugar para viver, veranear e 
passear, uma busca sistêmica  de 
moradores e empreendedores de 
TODA a cidade.
 

Potencial a ser explorado
Por Fausto Jr. 

O golfe é uma modalidade esportiva 
amplamente praticada no mundo.  Mas 
pegando somente países de turistas que 
visitam Torres podemos destacar a Ar-
gentina e o Uruguai como lugares onde 
o esporte é bastante conhecido. Portan-
to, explorar a existência de um campo de 
golfe em Torres deve ser um tema de casa 
do trade do turismo local, já que este fun-
ciona como mais um diferencial competi-
tivo para atrair famílias com bom poder 
aquisitivo para vir à cidade, assim como 
atrair o turismo fora da temporada de ve-
rão. Hotéis e locais públicos de Torres e 
da região poderiam ter imagens do cam-
po chamando os turistas para visita-lo.

ESPORTES

Clube de Golfe de Torres comemora 30 anos recebendo 
jogadores de vários lugares para competição

Master do Torrense faz 15 a 1 em casa

Patrocinadores torrenses apoiam torneio do São Domingos apoiando também o esporte que atrai turismo até de característica internacional

O time feminino infantil Asso-
ciação Torrense de Handebol 
(ATHB) participou, nos dias 
19 a 23/06 em Cariacica/ES 
do Campeonato Brasileiro de 
Handebol Feminino Infantil. 
"As meninas não consegui-
ram medalhar, mas a compe-
tição mais uma vez foi muito 
importante para a evolução 
técnica e emocional delas e 
também para o ATHB, colo-
cando o nome de Torres no 
cenário do handebol (nacio-
nal)", ressalta a assessoria da 
ATHB, destacando que foram 
partidas bastante acirradas, 

"demonstrando que o Brasil 
está com um bom nível neste 
esporte".
Os resultados da ATHB no 
Brasileiro Infantil Feminino 
foram os seguintes: ATHB 16 
x 25 São José/SP; ATHB 23 X 

23 Sorriso/MT; ATHB 18 X 11 
JR/Distrito Federal; ATHB 14 X 
22 Castro Alves/ES; "A meda-
lha não veio, mas veio muita 
bagagem de conhecimento e 
experiência. Continuamos na 
luta", conclui a ATHB.

Infantil feminino da ATHB retorna do 
campeonato brasileiro de Handebol

A partir do dia 10 de julho, 
a Prefeitura Municipal de 
Torres, através da Secretaria 
Municipal de Cultura e Espor-
tes, promove o Campeonato 
Municipal de Futsal 2018. O 
evento será realizado no Gi-
násio Esportivo da Ulbra, na 
categoria masculino. As ins-
crições já estão abertas para 
os clubes estatutários do mu-

nicípio com prazo até o dia 4 
de julho.
Os interessados em parti-
cipar devem se dirigir até a 
Secretaria Municipal de Cul-
tura e Esporte, situada na 
Rua Júlio de Castilhos, 707, 
antiga sede da Prefeitura, de 
segunda-feira a sexta-feira, 
no horário de atendimento 
ao público pela Prefeitura: 

segundas, quartas e sextas-
-feiras, das 8h às 11h30 e 
das 13h às 17h30 e às terças 
e quintas-feiras, das 13h às 
17h30. Para inscrever-se, o 
clube deve doar 30 peças de 
agasalhos que serão dirigidas 
à Secretaria de Ação Social e 
Direitos Humanos.
O objetivo do Campeonato é 
promover a confraternização 
e fomentar a prática do es-
porte local, dando visibilida-
de aos atletas e aos clubes. 
Visa ainda o congraçamento 
das entidades participantes 
do futebol, a formação do 
caráter, do espírito de equi-
pe e do respeito às normas 
por todos os participantes. 
A divulgação e a propagação 
do evento vai atuar também 
como fator decisivo ao seu 
crescente desenvolvimento.

Abertas as inscrições para o 
Campeonato Municipal de Futsal 2018

Mais dois atletas da Escola 
de Futebol Amigos do Adri 
(EFAA) foram encaminhados 
para o Clube Esportivo Laje-
adense - para a disputa do 
Campeonato Gaúcho na ca-
tegoria de base (nascidos em 
2004). Os atletas Guilherme 
Teixeira e Henrique Alves fo-
ram observados durante o 
torneio de Integração, reali-
zado em Lajeado no mês de 
maio, sendo que após des-
taque na competição foram 
chamados pela comissão téc-
nica do clube Lajeadense. A 
estréia dos meninos no Cam-
peonato Gaúcho será no pró-
ximo domingo (01/07) contra 
a equipe do Novo Hamburgo 
no estádio Arena Alviazul em 
Lajeado. 
Além do campeonato Gaú-
cho, os garotos foram convo-

cados para uma viagem a Belo 
Horizonte no mês de julho, na 
qual participarão de um tor-
neio na Cidade do Galo ( Cen-
tro de Treinamentos do Clu-
be Atlético Mineiro ) , onde 
também estarão disputando 
um amistoso contra times de 
base do Atlético Mineiro e 
América Mineiro -  clubes da 
série A do campeonato brasi-
leiro. Na sequência, disputa-
rão outra copa do estado mi-
neiro, na cidade de Arambari.
"Desejamos boa sorte para 
nossos garotos nesta cami-
nhada, queremos agradecer 
também a diretoria do Clube 
Esportivo Lajeadense pela 
oportunidade, somos muito 
gratos por ser parceiros deste 
grande clube." Disseram os 
fundadores da EFAA em sua 
página do Facebook.

Atletas da EFFA selecionados para as 
categorias de base do Lajeadense
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Sessão Solene na Câmara de Torres presta 
homenagem ao Corpo de Bombeiros 

Logo após ser realizada a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Vereadores de 
Torres, na última segunda-
-feira, dia 25 de junho, a casa 
legislativa realizou mais uma 
tradicional Sessão Solene, 

com início às 18 horas, que 
homenageia torrenses ou 
entidades que tenham feito 
um trabalho representativo 
conforme critério dos que 
indicam.  A reunião especial 
da casa também inaugurou 

o Recesso Parlamentar de In-
verno, quando são suspensas 
as reuniões ORDINÁRIAS se-
manais da Casa, consequen-
temente a votação de Proje-
tos de Lei, recesso este que 
dura todo o mês de julho. 

A homenagem a instituição remete ao Dia do Bombeiro Brasileiro, que é comemorado anualmente em 2 de julho

Bombeiros são destaque coletivo
 Desta vez, o Corpo de 

Bombeiros foi homenagea-
do como entidade coletiva 
pelo legislativo torrense. A 
homenagem foi feita apro-
veitando a passagem do Dia 
do Bombeiro Brasileiro, que 
é comemorado no dia 2 de 
julho. O requerimento para 
a homenagem foi de autoria 
dos vereadores Marcos Paulo 
Klassen (MDB), Carlos Rober-
to Monteiro (MDB) e Valmir 
Daitx Alexandre (PRB).

Nos discursos,  foi ressalta-
da a importância do planeja-
mento do trabalho dos Bom-
beiros junto a comunidade, 

prezando pela PREVENÇÃO 
como forma mais eficaz de 
evitar sinistros. Foi recorda-
do que, nesta semana, o Cor-
po de Bombeiros de Torres 
está realizando a Semana de 
Prevenção de Incêndio - que 
teve  blitz educativas dos 
bombeiros em escolas (parte 
das atividades do Dia do De-
safio), distribuição de mate-
rial gráfico na cidade, e terá 
ainda missa alusiva ao Dia 
dos Bombeiros (Domingo, 
18h na Igreja Santa Luzia) e 
execução da tarefa Bombeiro 
de Ferro (no domingo,01/07, 
às 13h na Prainha). 

Como exemplo de plane-
jamento no trabalho que dá 
certo, foi citada a Operação 
Golfinho. Nas falas dos re-
presentantes dos Bombeiros 
na Câmara, foi mostrado o 
resultado POSITIVO da PRE-
VENÇÃO, já que os Guarda-
-Vidas (muitos também bom-
beiros) aplicaram a tática de 
trabalhar com os banhistas, 
mostrando os perigos do 
mar de forma ATIVA (antes 
do banho), trabalho de pre-
venção este que resultou em 
um veraneio que apresentou 
somente UMA morte no mar. 

A importância do trabalho 

dos bombeiros de Torres em 
sua atividade principal -  de 
combate ao incêndio -  tam-
bém foi lembrada justamen-
te em época atribulada, no 

qual estes profissionais mos-
tram todo seu valor à comu-
nidade: isso porque, apenas 
no último doingo (24) ocor-
reram quatro incidentes de 

incêndios em Torres - sendo 
que TODOS foram atendidos 
com presteza e, felizmente, 
sem nenhuma vítima regis-
trada. 

Brigadiano e Mestre em Artes Marciais também homenageados

A seguir,  outras honrarias foram entre-
gues pela Câmara de Torres. Foi  homena-
geado o policial e cidadão torrense Sérgio 
Martins Ferreira Porto. O requerimento da 
homenagem feito por toda a Legislativa 
Mesa Diretora da Casa foi referente ao tra-
balho desenvolvido por ele em 30 anos de 
Serviços na Brigada Militar. 

E para encerrar a Sessão Solene, o atle-
ta e professor Mestre em Artes Marciais 

Ricardo Zanelato foi homenageado pela Câ-
mara. A honraria veio por seus 19 anos de 
atividade em sua academia de jiu-jitsu em 
Torres, sendo que vários cidadãos têm sido 
alunos da filosofia de vida que lá é ensinada. 
A homenagem veio também pela conquista 
do título da Copa Pódium por Zanelato - no 
último dia 16 de junho, em Porto Alegre. O 
requerimento foi do vereador Gibraltar Vi-
dal (MDB)

Ricardo Zanelato (e, com a família) e Sérgio Martins Ferreira Porto (d, com vereador Fábio) 
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A PALAVRA É... 

Que coisa mais linda e romântica uma índia 
chorando pela morte de seu amado, uma pena 
que ela chora demais e suas lágrimas 
inundam o local fazendo surgir ali uma 
grande lagoa. 
Não fosse suficientemente fantasioso o fato, a 
lagoa ainda tem a forma de um violão! 
Instrumento que esse seu amado tocava 
brilhantemente e, talvez, por este motivo 
tenha sido morto e comido pela tribo 
antropófaga dos carijós. 
Essa é a Lenda da Índia Ocarapoti, ou Lenda 
da Lagoa do Violão, uma das muitas lendas 
que se escuta na cidade. 
Existem tantas outras sobre diversos locais da 
cidade, mas pelo que parece, esta é a mais 
conhecida. Acho que é pelo fato de ela ser, 
aparentemente, mais autêntica que as demais. 
Vocês conhecem a lenda da sereia da guarita? 
Ou a do homúnculo, também na guarita? As 

dos tesouros dos piratas, lá também? Se 
vocês derem uma pesquisada por lendas, no 
Brasil e no mundo, certamente encontrarão 
versões de quase todas que escutamos aqui 
em Torres. A que parece mais adaptada ao 
local é a Lenda da Lagoa. 
Porém é uma lenda e como tal deve ser vista, 
escutada, apreciada e reproduzida. A lenda 
pode ser explicada como uma degeneração 
do mito, porque como é repassada oralmente 
de geração a geração, com o passar do tempo, 
vai sendo alterada. Como diz o ditado 
popular: “quem conta um conto, aumenta um 
ponto”.
O livro de Ruschel descreve com detalhes 
algumas dessas lendas,  que embora 
conhecidas e por ele publicadas, elas ainda 
não são tão populares dentro da comunidade 
torrense. Por este motivo, não são repassadas 
oralmente aos torrenses e tampouco aos 
turistas. Em uma coluna anterior escrevi 

sobre a força do turismo alicerçado no 
patrimônio cultural material (edificado) e 
imaterial (folclore, história, costumes) 
dando o exemplo do caso de Verona e o 
romance de Romeu e Julieta. A lenda da 
Ocarapoti bem como as outras, podem ser 
atrativos culturais de nossa cidade. Torres 
poderia utilizar melhor estas lendas em prol 
do turismo, materializando-as em forma de 
monumentos, espaços, souvenires, livros e 
de outras formas que possam chegar ao 
turista e também ao torrense. 
Temos na ponta sul da lagoa, na praça dos 
escoteiros (que pouca gente conhece) um, 
digamos, monumento representando a lenda 
da lagoa. Quem trabalha com turismo na 
cidade saberá identificar, mas a maioria das 
pessoas não sabe o que significa aquela 
figura vazada em concreto. Se fizermos uma 
pesquisa rápida aos passantes daquele local, 
garanto que quase a totalidade não saberá 

dizer o que é. E isso não deve ser 
exclusividade da comunidade, a gestão da 
c idade  t ambém desconhece  a  sua 
importância cultural, refletindo num descaso 
e seu consequente estado de conservação. 
O que poderia ser feito? A simples 
valorização do local, como praça que é, e 
talvez, ajustar o foco ao monumento e a 
lenda em si, identificando-o e também 
valorizando o artista que o fez (não sei quem 
fez, não tenho esta informação). 
Sei que poderão dizer que isso seria algo 
menor ou pouco importante dentro de um 
universo turístico bem mais significativo. 
Sim, a princípio pode ser, mas para quem 
conhece o turismo e trabalha com ele, sabe a 
importância da cultura neste contexto. Sabe, 
t ambém,  como faz  f a l t a  a t r a t ivos 
complementares para manter o turista na 
cidade por um período maior.
(continua na próxima semana)

Etimologicamente, a palavra lenda 
vem do latim medieval que quer dizer 
“aquilo que deve ser lido”.
Lenda é uma narrativa transmitida 
oralmente pelas pessoas, visando 
explicar acontecimentos misteriosos 
ou sobrenaturais, misturando fatos 
reais, com imaginários ou fantasiosos, 
e que vão se modificando através do 
imaginário popular. Conforme vão se 
popularizando, as lendas tendem a ser 
reproduzidas e registradas em forma 
de contos e histórias escritas, 
principalmente em livros.
Fonte: https://www.significados.com.br.

A Holanda é um país super criativo, 
que sempre vem apresentado 
construções e lugares únicos. Em 
Amsterdã, o hotel de luxo Faralda se 
destaca por estar dentro de um 
guindaste a mais de 50 metros de 
altura. Localizado às margens do 
Rio lj, o hotel que abriu as portas em 
2015,  foi  construído em um 
guindaste abandonado construído 
em 1951.

Além da hospedagem totalmente 
fora do comum, o Faralda ainda 
oferece um bungee jump no topo da 
estrutura com queda de 90 metros. 
Todos os quartos possuem design 
inovador e luxuoso criadas por 
designers holandeses. 

Os quartos luxuosos ficam a 50 
metros de altura e oferecem um 
v i sua l  f an tá s t i co  da  cap i t a l 
holandesa e uma estadia fora do 
comum. As suítes são consideradas 
as mais caras da história hoteleira do 
país. As diárias variam a partir de 
630 euros (R$2,2 mil), você toparia?
Fonte:www.guiaviajarmelhor.com.br

LENDA

NO TEMPO DOS LAMPIÕES
Há tempos procurava uma foto que 
identificasse os antigos postes de 
iluminação à lampião de Torres. Aí 
está. Encontrei algumas outras, mas 
nenhuma com boa definição. Esta é a 
melhor. Este poste deve ter sido 
colocado aí na rua Carlos Flores 
(hoje José A. Picoral), em 1914.
Para quem não sabe, antes do 
surgimento e implantação das linhas 
elétricas, a luz das ruas públicas 
provinha de lampiões. Em 1897 o 
conselho municipal autorizou o 
intendente a mandar colocar na rua 
principal da vila (rua de baixo) seis 
lampiões a querosene, mas só em 
1901 é que foram erguidos os tais 
postes. Em 1914 já eram doze postes, 
em 1916, vinte e um.

AS LENDAS NAS TORRES

Hotel  Guindaste
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